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Eleição do Comutran é denunciada ao MPRJ

‘Salto’ da
indústria
deve elevar
PIB no 2T24 
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Toninho Geraes reafirma seu talento como um dos 
grandes compositores de samba da atualidade em 

‘A Alma dos Poetas’, seu mais novo álbum

Divulgação

Toninho é das Geraes, 
do Rio e do samba
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Toninho 

Geraes tem 

mais de 250 

canções 

gravadas, 

entre elas 

pérolas do 

samba

Adoniran 

Barbosa, o 

grande mestre do 

samba paulista, 

nos deixou em 

1982 mas um de 

seus discípulos, 

o cantor e 

compositor 

Eduardo Gudin, 

acaba de 

musicar uma 

letra inédita 

do autor de 

‘Saudosa Maloca’ 

e ‘Trem das Onze’

Marco Ricca e Juan Paiva estão no elenco de

‘De pai pra Filho’. O drama familiar filmado em 
Copacabana é o mais novo filme do realizador 
Paulo Halm, que fala com exclusividade ao Correio

Entre final de julho e início de 
agosto, Petrópolis se transforma em 
um verdadeiro jardim de flores rosas e 
brancas com a floração das cerejeiras, 
que dura até três semanas.

LNCC e Barcelona firmam 
parceria para pesquisas

PÁGINA 12

O Laboratório Nacional de 
Computação Científica (LNCC) 
e o Barcelona Supercomputing 
Center - Centro Nacional de 
Supercomputação (BSC-CNS) 
anunciaram uma nova parceria 
estratégica. A iniciativa visa criar 
um ambiente propício para o in-
tercâmbio de conhecimentos e 
o desenvolvimento de projetos 
inovadores. Essa parceria repre-
senta um marco importante para 
o avanço da pesquisa científica 
no Brasil e na Espanha, reunindo 
duas das principais instituições de 
pesquisa em computação de alto 
desempenho da América Latina e 
da Europa. 

Rota das 
Cerejeiras 
encanta 
visitantes

Teresópolis 
inaugura 
unidade do 
INCRA

STF volta 
do recesso 
com marco 
temporal

Triatletas desistem do rio Sena Justiça 
encerra 
greve em 
estatal

PÁGINA 12
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Alguns atletas desistiram do Triatlo após passarem mal no rio Sena

SÉRGIO CABRAL

Nicolás 
Maduro e 
o Petróleo
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FERNANDO MOLICA

Carrilhões 
na noite 
portenha
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2 º  C A D E R N O

PÁGINAS 4 E 5

A Prefeitura de Teresópolis irá 
inaugurar na próxima quinta (08), às 
14h, a Unidade Municipal de Cadas-
tro do INCRA (Instituto Nacional 
de Colonização e Reforma Agrária).

Rio será a 
capital do 
turismo 
brasileiro

PÁGINA 8

O Tribunal Regional do Traba-
lho, durante a audiência na sexta-fei-
ra (02), determinou a suspensão de 
greves entre os empregados da Ele-
tronuclear de Angra dos Reis-RJ e no 
Rio, onde fica a sede da empresa.

Após passarem mal nas etapas 
de qualificação, duas delegações 
do Triatlo desistem de seguir na 
competição por conta da questio-
nável qualidade das águas do rio 
Sena. Localizado no coração de 
Paris, o rio deveria ser completa-
mente despoluído para que atle-
tas, parisienses e turistas pudessem 
se banhar nele durante e após a 
Olimpíada. Porém, a realidade 
está bem longe do projeto.

Fomentado pela reação econômi-
ca gaúcha, o salto de 4,1% da indús-
tria em junho - com destaque para 
manufatura de bens de consumo e 
de bens de capital - deverá contribuir 
para o crescimento do PIB (Produto 
Interno Bruto) no segundo trimestre 
do ano (2T24). 

Rebeca Andrade pode 

se tornar a maior 

medalhista olímpica da 

história do Brasil. Na 

manhã desta segunda-

feira (5), ela se despede 

da Olimpíada de 

Paris com as disputas 

das finais de Trave 
e Solo, na Ginástica 

Artística. Basta ela 

subir ao pódio em 

apenas uma dessas 

finais para chegar a 
sua sexta medalha 

olímpica e superar os 

velejadores Robert 

Scheidt e Torben Grael, 

se isolando no topo do 

ranking brasileiro.

Rebeca quer a sexta medalha para ser a maior da história
Reuters/Folhapress

Vice de Saquarema assume por decisão monocrática, faz exoneração 
coletiva e causa tsunami nomeando aliados do candidato do MDB

MAGNAVITA - PÁGINA 3
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A HISTÓRIA NO CORREIO PETROPOLITANO

SISTEMA NACIONAL DE EMPREGOS (SINE) É CRIADO EM PETRÓPOLIS
Há 37 anos atrás houve a 

criação de um posto de aten-
dimento do “Sistema Nacio-
nal de Empregos”  (SINE)  em 
Petrópolis, cidade do interior 
do Rio de Janeiro. O secretá-
rio de Apoio Comunitário da 
Prefeitura na época, Antonio 
Lopes, declarou ter acertado 
um convênio entre a Prefeitu-

ra e a Secretaria de Trabalho 
de Estado para que fosse insta-
lado um posto na cidade.

O novo posto de atendi-
mento em Petrópolis teria a 
mesma finalidade que os es-
tabelecimentos do SINE em 
outras cidades. O local iria  
trabalhar com o seguro de-
semprego e com mão de obra 

inativa no mercado de traba-
lho. O intuito era provocar 
um efeito colaborativo com as 
empresas regionais.

A movimentação tinha o 
objetivo de educar os cida-
dãos, pensando em planos 
para que se fornecesse cursos 
profissionalizantes nos polos 
das empresas.

Recadastro do INSS está disponível,
saiba como fazer para evitar suspensão

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
José Aparecido Miguel (*)

1-”FÁTIMA DE TUBARÃO”. 
8 de Janeiro: Dino segue Moraes 
e vota por condenar ‘Fátima de 
Tubarão’ (Maria de Fátima Men-
donça Jacinto Souza) a 17 anos de 
prisão por participar da execução 
dos atos golpistas do 8 de Janeiro 
de 2023. . O STF julga o caso no 
plenário virtual até a próxima sex-
ta-feira 9. A Procuradoria-Geral 
da República acusou Fátima de 
cinco crimes: abolição violenta do 
Estado Democrático de Direito; 
golpe de Estado; associação crimi-
nosa armada; dano qualifi cado; e 
deterioração de patrimônio tom-
bado. (...) (Carta Capital)

2-VÍDEO FALSO SOBRE 
CELSO AMORIM. A Advoca-
cia-Geral da União planeja acio-
nar o X (antigo Twitter) para que 
a rede social remova um vídeo fal-
so publicado pelo deputado fede-
ral Eduardo Bolsonaro (PL-SP). 
A informação foi revelada pelo 
jornal O Globo e confi rmada por 
CartaCapital. O vídeo que entrou 
na mira da AGU uma montagem 
com assessor especial da Presi-
dência Celso Amorim dando um 
longo abraço no presidente da 
Venezuela, Nicolás Maduro. (...) 
(Carta Capital)

3-QUEREM VOLTAR AO 
BRASIL. ‘Não quero voltar a mo-
rar na Europa’. Por Clara Franco. 
Como muitos brasileiros, o ma-
ranhense Silas Silva Mello, de 32 
anos, decidiu se mudar para Por-
tugal em abril de 2022. Formado 
em Marketing, Silas planejava se 
estabelecer na Europa para enviar 
dinheiro ao Brasil, apostando na 
valorização do euro. Seu objetivo 
era ajudar suas duas irmãs e pagar 
as prestações de um apartamento 
na planta que havia comprado em 
São Paulo. No entanto, após alguns 
meses, ele decidiu deixar Portugal e 
voltou ao Brasil endividado. “Meu 
sonho virou um pesadelo. Logo 
me deparei com a falta de moradia, 
aluguéis exorbitantes, e pediam 3 
mil euros [hoje mais de R$ 18 mil] 
de caução que eu não tinha. Ain-
da desligavão o telefone na minha 
cara quando percebião que eu era 
brasileiro”, diz Silas. Em Portugal, 

Silas trabalhou como supervisor 
em uma loja na cidade de Porti-
mão, na região do Algarve, no sul 
do país. Sem visto de trabalho, ele 
enfrentava uma jornada exaustiva, 
sem folgas nos fi nais de semana, e o 
salário de 850 euros (hoje cerca de 
R$ 5,2 mil) não era sufi ciente para 
se manter no país e honrar os paga-
mentos no Brasil. Silas deixou Por-
tugal oito meses depois, em dezem-
bro do mesmo ano, e hoje trabalha 
como fotógrafo em São Paulo. (...) 
(BBC News Brasil)

4-RECADASTRO DO INSS. 
Recadastro do INSS está dispo-
nível, saiba como fazer para evitar 
suspensão. Objetivo da atualização 
é identifi car fraudes e inconsistên-
cias na concessão do benefício. 
Por Natália Olliver. O recadas-
tramento do BPC (Benefício de 
Prestação Continuada), do INSS, 
já está disponível. O Governo Fe-
deral estipulou, no dia 26 de julho, 
novos prazos para que os benefi -
ciários atualizem as informações 
cadastrais. O objetivo é identifi car 
fraudes e inconsistências no siste-
ma. Os aposentados terão de 45 a 
90 dias para atualizar os documen-
tos, sob o risco de suspensão do 
pagamento. A consulta pode ser 
feita seguindo os passos descritos 
abaixo. Primeiro acesse o aplicati-
vo ‘Meu INSS’. Em seguida use seu 
CPF e aperte “consultar´para con-
ferir se  o seu nome está na lista de 
pessoas que precisam atualizar ou 
fazer a inscrição do programa so-
cial Cadúnico. O INSS começou a 
enviar mensagens para pessoas que 
estão com a atualização pendente 
ou antiga. Caso você ainda não 
tenha sido notifi cado, vale confe-
rir no aplicativo. Após a consulta, 
aparecerá na tela que o benefi ciá-
rio deve procurar atendimento 
no CRAS (Centro de Referência 
da Assistência Social) ou posto de 
atendimento do CadÚnico para 
atualizar os dados. É importante 
lembrar que o INSS não pedirá 
dados, nem biometria facial para 
os benefi ciários do BPC. Somente 
encaminhará a pessoa, ou seja, os 
documentos deverão ser apresen-
tados no Cras e não a terceiros. De 
acordo com a nota enviada à im-

prensa, o benefi ciário que não es-
tiver no CadÚnico ou que estiver 
com o cadastro desatualizado há 
mais de 48 meses deve regularizar 
a situação em 45 dias [se morar em 
um município de até 50 mil ha-
bitantes]. Para aqueles que vivem 
em cidades maiores, com mais de 
50 mil habitantes, o prazo é de 
90 dias. Conforme Alessandro 
Stefanutto, presidente do INSS, 
o programa de revisão será feito 
de forma criteriosa. (...) (Campo 
Grande News)

5-JAGUNÇOS ATACAM IN-
DÍGENAS. Após Força Nacional 
se retirar de retomadas, jagunços 
atacam e deixam dez Guarani e 
Kaiowá gravemente feridos em 
Douradina. Atitude da Força Na-
cional é questionada. O ataque 
de sábado ocorreu na retomada 
Pikyxyin, uma das sete na Terra 
Indígena Lagoa Panambi, identifi -
cada e delimitada desde 2011, e a 
mesma onde sexta-feira (2) um ata-
que já havia ocorrido, mas sem ferir 
os indígenas, e também local em 
que um casal de jagunços armado 
foi detido pela Força Nacional na 
quinta-feira (1). Ou seja, os agen-
tes federais sabiam que o ambiente 
seguia tenso, com incursões de ja-
gunços nas retomadas.(...) (Conse-
lho Indigenista Missionário-Cimi)

6-BRASILEIRA NA ONU. 
Brasileira é eleita para comandar 
órgão da ONU que administra ex-
ploração mineral em alto-mar. Es-
colha de Letícia Carvalho ocorre 
em cenário de aumento do interes-
se internacional de países pela mi-
neração em alto-mar. Por Luciana 
Collet (Broadcast). (...) (O Estado 
de S. Paulo)

7-ISENÇÃO DO IPVA. Apenas 
2 estados brasileiros - Minas Gerais 
e Pernambuco - não possuem isen-
ção de IPVA por idade do automó-
vel. Por Bruno Gama. Ao todo, 16 
situações benefi ciam aproximada-
mente 74,4 mil veículos, mas ainda 
assim, dois Estados brasileiros fi -
cam para trás nessa questão, sendo 
os únicos que não garantem a isen-
ção por idade do automóvel. Dos 
26 Estados e o Distrito Federal, 

somente Minas Gerais e Pernam-
buco não têm isenção para veículos 
por tempo de fabricação. Nos de-
mais, ela varia entre fabricação de 
10 a 30 anos. Atualmente, o IPVA 
é uma das principais fontes de arre-
cadação tributária de Minas Gerais 
— no ano passado, ele correspon-
deu a 12% dos impostos arreca-
dados, atrás somente do Imposto 
sobre Circulação de Mercadorias 
e Prestação de Serviços (ICMS). 
Alguns grupos específi cos têm di-
reito à isenção do IPVA. Veja quais 
são eles: 1. Entidade fi lantrópica. 
2. Veículo de embaixada. 3. Pes-
soa com defi ciência física, visual, 
intelectual, síndrome de Down ou 
autista. 4. Condutor profi ssional 
autônomo (taxista). 5. Veículo de 
valor histórico. 6. Veículo recu-
perado de roubo. 7. Veículo sinis-
trado com perda total. 8. Veículo 
objeto de sorteio. 9. Veículo adqui-
rido em leilão promovido pelo po-
der público. 10. Veículo cedido em 
comodato. 11. Veículo usado em 
estabelecimento revendedor ins-
crito. 12. Veículo de transporte es-
colar. 13. Veículo do Conselho Tu-
telar Municipal. 14. Veículo doado 
pelo município ao Estado. 15. Veí-
culo adquirido pelo Programa de 
Incentivo à Renovação da Frota de 
Caminhões no Estado. 16. Veículo 
elétrico produzido no Estado, mas 
somente no ano da compra e no 
seguinte. A solicitação da isenção 
pode ser feita no site ofi cial da Se-
faz-MG. (...) (Canal Consulta Pú-
blica-Folha dos Brasileiros)

8-PROJEÇÃO DO PIB É ELE-
VADA. Em junho, a produção in-
dustrial forte eleva projeçao do PIB 
no 2º trimestre. Por Barbara Nole-
to. XP Tracker, por exemplo, subiu 
sua projeçao de 0,6% para 0,7% no 
trimestre. Por isso, a projeção do 
PIB em 2024 ganhou viés de alta. 
Atualmente o aumento do PIB 
está em 2,2%. (...) (Jornal Opção) 

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP, 

trabalhou em todos os 

grandes jornais brasileiro - e 

em todas as mídias. 

E-mail: jmigueljb@gmail.com

Acredite: há duas semanas, 
ouvi um violonista de rua tocar, 
numa noite fria de Buenos Ai-
res, o belíssimo choro “Sons de 
carrilhões”, de João Pernambuco 
(1883-1947). Isso, bem ao lado 
do Teatro Colón.

Não faz muito tempo que es-
crevi aqui sobre o susto, a alegria 
e a emoção que, algumas vezes, 
senti no exterior ao ser alcança-
do por sons de músicas brasilei-
ras, uma lista que inclui, entre 
outros, Gal Costa, João Bosco, 
Tom Jobim, Os Tincoãs e Villa-
-Lobos. Agora foi esse belíssimo 
choro que me pegou pelo pé — 
pelos ouvidos, né? — quando eu 
acabava de sair do teatro, tinha 
ido comprar ingressos.

Tenho uma certa aversão a 
manifestações de viés nacionalis-
ta, que exaltam um Brasil domi-
nador, varonil, potência  muito 

mais idealizada do que real. Excla-
mações que tratam mais do que 
nos foi concedido pela natureza 
— mares, montanhas, fl orestas, 
rios — e menos das conquistas 
pelo engenho e a arte de um povo 
sofrido, formado em sua maioria 
por descendentes de escravizados 
e de imigrantes.

Mas tenho um profundo 
e interminável afeto pela bele-
za produzida por essa mesma 
gente, formas de expressão que 
se traduzem em manifestações 
artísticas e culturais mais con-
sagradas — música, literatura, 
pintura, teatro, cinema — e em 
outras criadas e/ou desenvolvi-
das por aqui, como o desfi le das 
escolas de samba.

Na mesma toada, o drible 
que Garrincha esculpiu no ar 
(acho que a defi nição é do Ar-
mando Nogueira) mereceria 

o grande prêmio de qualquer 
bienal de artes plásticas, faz 
uma tabelinha estética, lúdica 
e emocional com os parangolés 
do Hélio Oiticica. 

E aí, volto à música, talvez a 
nossa maior contribuição à hu-
manidade no campo das artes 
convencionais, que tanto nos dá 
um sentimento de pertencimen-
to, de identifi cação. Mais, ressalta 
as nossas diferenças origens étni-
cas e culturais. Mistura infl uên-
cias africanas, europeias, indíge-
nas, orientais, o que for. 

Nossas festas juninas reme-
tem a danças de salão europeias (é 
só comparar os passos e as instru-
ções adaptadas do francês), o cho-
rinho, tão carioca, é herdeiro da 
polca e de outros ritmos, a bossa 
nova tem um pé no jazz, o samba, 
nossa melhor tradução, foi criado 
a partir de culturas africanas.  A 

mistura é ótima, por oferecer di-
ferentes alternativas musicais e 
também por não traduzir uma 
ideia de hegemonia cultural, algo 
que poderia ser usado até como 
uma forma de afi rmação xenófo-
ba e excludente.

Tudo isso nos embala, faz 
carinho. Daí minha surpresa e 
alegria ao ser alcançado pelas 
notas escritas por João Pernam-
buco, partitura em notas agudas 
são pontuadas por outras, graves, 
combinação que inclui, celebra a 
harmonia dos encontros, não o 
rompimento.

Um Brasil afável e criativo, de 
Pixinguinha, Dorival Caymmi, 
Luiz Gonzaga, Chico Buarque, 
João Gilberto, Cartola, Nelson 
Cavaquinho, Caetano Veloso, 
Gilberto Gil, da Rebeca Andrade 
— aquela que faz o funk dar sal-
tos pelo mundo. 

Fernando Molica

Carrilhões na noite portenha

Opinião do leitor

Venezuela

A história é implacável , e se repete de tem-

pos em tempos. Durante a ditadura de Chávez, 

Rússia, Cuba e China deram apoio militar e 

fi nanceiro. Novamente os três protagonistas 
repetem as suas ações. Enquanto isso a ONU e a 
OEA assistem passivamente ao banho de san-
gue sofrido pelo povo venezuelano.

Luiz Felipe Schittini
Rio de Janeiro - Rio de Janeiro

As consequências de 
uma eleição sem fi m

Os esportes olímpicos 
fora das Olimpíadas

EDITORIAL

Era de se esperar que a elei-
ção venezuelana provocaria 
um rebuliço nas Américas — 
e no mundo. Todavia, poucos 
poderiam imaginar que ela 
chegaria a tal ponto. 

A briga entre chavismo e 
oposição consegue piorar a 
situação de um país que, há 
anos, vive a beira de uma di-
tadura disfarçada de democra-
cia, cuja população está emba-
çada na penumbra de Chávez.  

Nicolás Maduro pode 
ter alguma noção política e 
ideais para melhorar o país. 
Contudo, o que ele fez com a 
ideologia de Hugo Chávez foi 
deixá-la mais rígida. Como 
pode um presidente, que, 
mesmo no poder, consegue 
controlar os poderes Legisla-
tivo e Judiciário? A oposição 
quase não registrou a chapa a 
tempo porque os dois primei-
ros nomes foram considera-
dos “inelegíveis”. 

O resultado desta ma-
nobra está sendo visto, com 
vários países latinos não acei-
tando o terceiro mandato de 
Maduro, que, como resposta, 
fechou as embaixadas deles 
na Venezuela. O Brasil está 
ainda emitiu sua opinião, mas 
Lula e PT não estão falando 
a mesma língua. Enquanto o 

partido divulgou uma nota 
pró Maduro, o presidente as-
sinou uma carta conjunta com 
México e Colômbia, pedindo 
uma auditoria independente 
internacional e a divulgação 
das atas das urnas de votação. 
Com isso, a manobra está 
agradando gregos e troianos, 
e o Brasil esticando a corda 
ao máximo, antes de resolver 
para qual lado vai romper. 

A Venezuela tem uma po-
sição geográfica estratégica 
na América do Sul e, por ser 
membro da OPEP, organi-
zação dos países produtores 
de petróleo, tem, no com-
bustível, sua principal fonte 
de riqueza e de sustentação 
financeira. Assim, ter um 
embargo de muitas nações, 
vendendo apenas para Rússia, 
Irã, Nicarágua e China — os 
únicos que aceitaram o ter-
ceiro mandato de Maduro até 
agora — pode fazer o territó-
rio de Simon Bolívar cair no 
ostracismo. 

Que os protestos acabem e 
os venezuelanos voltem para 
o bem estar social, sem guer-
ras e propício para a constru-
ção e ressurgimento de uma 
nação que, durante anos, foi 
essencial para o comércio la-
tino-americano. 

Acompanhar os esportes 
olímpicos durante o ano intei-
ro é uma prática que deveria 
ser mais incentivada e valoriza-
da. Muitas pessoas se animam 
com o espírito olímpico ape-
nas a cada quatro anos, quan-
do os Jogos Olímpicos estão 
em andamento, mas perdem 
a oportunidade de se envol-
ver com a rica diversidade e a 
emoção contínua dos esportes 
olímpicos no período entre as 
competições.

Principalmente porque, 
atualmente, os principais ca-
nais esportivos já transmitem 
muitas das modalidades em 
suas grades. Com campeonatos 
nacionais entre clubes e compe-
tições entre seleções. Torneios 
de vôlei, atletismo, ginástica e 
natação possuem um espaço 
considerável, basta procurar.

Neste período olímpico, al-
guns comentários infundados, 
comparando salários de joga-
dores de futebol com os dos 

atletas olímpicos se multipli-
cam nas redes sociais. Entretan-
to, os futebolistas de alto rendi-
mento ganham tão bem graças 
ao interesse público provocado 
por sua modalidade, que atrai 
patrocinadores, audiência e, 
consequentemente, dinheiro. 

Quem deseja tornar essa 
balança entre salários dos prin-
cipais jogadores de futebol e 
atletas olímpicos mais equili-
brada deve começar a se engajar 
em suas modalidades preferidas 
e apoiar os atletas. Seja compa-
recendo a eventos esportivos, 
comprando materiais esporti-
vos e até mesmo dando audiên-
cia às transmissões de TV.

Além disso, ao acompanhar 
os esportes olímpicos regular-
mente, é possível adquirir uma 
compreensão mais profunda 
das disciplinas e dos atletas. Co-
nhecer a trajetória, os desafi os 
e as conquistas dos esportistas 
cria uma conexão mais pessoal 
e signifi cativa com o esporte. 
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De origem humilde, fi lho de um co-
merciante português e de uma dona de 
casa, o juiz José Cláudio de Macedo Fer-
nandes construiu uma carreira sólida na 
magistratura. Mas é na interseção entre 
justiça e impacto social que sua história 
ganha contornos singulares. Há pouco 
mais de um mês, o magistrado tornou-
-se o mais novo juiz auxiliar da Presi-
dência do Tribunal de Justiça do Estado 
do Rio de Janeiro (TJRJ).

A trajetória do juiz José Cláudio é 
marcada por uma dualidade: a disciplina 
inabalável do estudo e do trabalho, her-
dada da família, e uma veia socialmente 
engajada, moldada pela crença no po-
der transformador da educação. Aos 17 
anos, ingressou na faculdade de Direito, 
tornando-se o primeiro da família a ob-
ter um diploma universitário.

Determinado a trilhar seu próprio 
caminho, recusou a oferta de tocar o 
negócio da família. Após anos de es-
tudo dedicado, passou no concurso da 
magistratura em sua primeira tentativa, 
tornando-se juiz regional em Petrópo-
lis, sua cidade natal. Lá, encarou o de-
safi o de conciliar a proximidade com 
a comunidade com a imparcialidade 

exigida pelo cargo. Adotou uma pos-
tura acessível, tratando todos com igual 
respeito, do prefeito ao gari.

Sua paixão por Petrópolis, cidade 
que abriga suas raízes, o manteve atuan-
do na região por 28 anos. Foi lá que, ao 
assumir a vara de família, José Cláudio 
vislumbrou a possibilidade de ir além 
da resolução de processos e atuar na 
transformação social, utilizando a edu-
cação como ferramenta primordial. A 
facilidade em conectar pessoas e arti-
cular parcerias, característica marcante 
em sua trajetória, se revelou um trunfo 
para o êxito de iniciativas.

Um deles ocorreu durante um 
evento sobre tecnologia, onde conhe-
ceu David Ferran, presidente da Zeiss 
na América Latina, estabelecendo uma 
parceria improvável que resultou no 
projeto de doação de óculos para alu-
nos da rede pública. A habitual política 
de compliance da Zeiss de não estabe-
lecer convênios com o poder público se 
transformou em parceria ao reconhe-
cer no magistrado a força da credibili-
dade institucional do Judiciário e uma 
genuína paixão pessoal em promover 
impacto social. Esse é um dos projetos 

MAGNAVITA
claudio.magnavita@gmail.com

@colunamagnavita

  TSUNAMI EM SAQUAREMA - 
Em decisão monocrática, o desembar-
gador Marco Antônio Ibrahim pro-
moveu um tsunami em Saquarema. 
Ele afastou a prefeita Manoela Peres 
pelo prazo de 90 dias. A decisão ain-
da cabe recurso e pode ser revista. Só 
que o vice-prefeito, Romulo Carvalho 
de Almeida, não compreendeu que a 
sua posição é transitória, assumiu, foi 
com toda a sede ao pote. Promoveu 
uma mudança de secretários, subse-
cretários e assessores. Foram 52 exo-
nerações no Diário Ofi cial Extra na 
última sexta, 02 de agosto. 

 O vice-prefeito Romulo está rom-
pido com a prefeita Manoela, que está 
no seu segundo mandato e não concor-
re à reeleição. A justiça acabou involun-
tariamente turbinando a candidatura de 
Paulo Mello, já que todos os nomeados 
para a gestão municipal são do seu gru-
po, como demonstra um levantamento 
nas redes sociais dos felizardos. 

 Foi um verdadeiro “cavalo de pau” na 
gestão pública de Saquarema e a abdu-
ção da máquina municipal por um dos 
candidatos. Não deve ter sido este o obje-
tivo da decisão do desembargador Mar-
co Antônio Ibrahim. Ninguém do poder 
judiciário e da Sétima Câmara de Direi-
to Público do Tribunal de Justiça pode-
ria imaginar que a emenda seria pior do 
que o soneto. Não houve parcimônia e 
nem cuidado do vice com o ano eleitoral. 
A decisão judicial acabou desequilibran-
do a disputa em curso e o assunto entra 
na mira no Ministério Público Eleitoral.   

 Com apenas 90 mil habitantes, a cida-
de tem um orçamento turbinado com os 
royalties do petróleo. Sabem quanto a ci-
dade tem para gastar em 2024? Dois bi-
lhões e setecentos milhões de reais. Uma 
verdadeira Dubai. Agora todo este bilio-
nário orçamento foi colocado a serviço da 
eleição do ex-presidente da Alerj, Paulo 
Mello, e o Diário Ofi cial nomeando seus 
correligionários em edição extra, já que a 
sentença que afastou Manoela não impôs 
nenhuma restrição à atuação do vice. Os 
90 dias do afastamento da decisão mono-
crática dará o tempo sufi ciente para resol-
ver a questão eleitoral. 

  É no mínimo um ato de ousadia 
do prefeito interino em usar uma de-
cisão judicial temporária como ins-
trumento eleitoral.

  IRONIA DO DESTINO - O ho-
mem forte da campanha de reeleição de 
Eduardo Paes, Ronnie Costa, já voltou de 
Portugal e assumiu a coordenação e o pa-
pel de tesoureiro do comitê. Ele já preten-
dia fi car na casa, em Botafogo, onde fun-
cionará o QG da campanha. A vida tem 
suas ironias, quando Ronnie chegou de 
Lisboa, antes de assumir a Riotur requisi-
tou o gabinete do atual vice-prefeito Nil-
ton Caldeira e se instalou no “Piranhao”. 
Agora foi o candidato a vice, o “Imber-
be” Eduardo Cavaliere, quem requisitou 
a sala de Costa do comitê da campanha, 
despejando o bom portuga. 

 PARATY DEFINE CARLA LA-
CERDA - Com as presenças do secretá-
rio de Estado de Turismo, Gustavo Tu-
tuca; do presidente estadual do MDB, 
Washington Reis;   foram lançadas as 
pré-candidaturas de Carla Lacerda, do 
MDB, e Saulo Vieira, do PDT, à pre-
feitura de Paraty, com apoio do prefeito 
Luciano Vidal, MDB. Lideranças polí-
ticas do PV, PP, Solidariedade, PDT, 
PRD, PMB, PT, PRTB e PSB, que for-
mam a coligação em torno da campa-
nha de Carla, participaram do evento, 
realizado no Centro de Paraty, na noite 
de sexta-feira, dia 02.

PINGA-FOGO

Petróleo, motivo maior da luta de 
Nicolás Maduro e sua gang pela perma-
nência no poder. Mineral mais disputa-
do e valorizado durante o século XX, 
o petróleo levou regiões do mundo a 
guerras fratricidas e regimes autoritários 
em vários cantos do planeta. E continua 
sendo nesse século a vedete mineral.

Dos 15 países maiores produtores 
de petróleo do mundo, somente em 5 
países seus povos respiram democra-
cia: Estados Unidos, maior produtor 
do mineral no mundo, Canadá, Bra-
sil, México e Noruega. Onde o povo 
carece da livre manifestação de pensa-
mento e maneira de viver tem Rússia, 
segundo país maior produtor do pla-
neta, Arábia Saudita, Iraque, China, 

Irã, Emirados Árabes, Kuwait, Caza-
quistão, Nigéria e Catar.

Ué, e a Venezuela? Maduro e sua 
quadrilha são tão incompetentes que a 
Venezuela tem as maiores reservas de 
petróleo do mundo e nem se encontra 
entre os 15 maiores produtores! Mas 
ainda é o petróleo a principal pauta 
de exportação do país e é por ele que 
a ditadura venezuelana tem sangrado 
o país e seu povo. Como ressaltei no 
último artigo, já são mais de 7 milhões 
de venezuelanos que deixaram o país 
nos últimos dez anos. E os que fi caram 
para enfrentar Maduro e sua reeleição, 
estão frustrados com o resultado frau-
dulento que deu a Maduro mais cinco 
anos de poder. Parte está nas ruas pro-

testando, parte já se movimenta para 
deixar o país.

As reservas de petróleo no mun-
do tendem a ter menos expectativa de 
valor nas próximas décadas de 30 e 40 
desse século. Os países ricos e demo-
cráticos e a China, segunda potência 
do mundo, tem investido fortemente 
em energias que causem menores da-
nos ao planeta. 

Aqui no Brasil, a empolgação 
pela descoberta de campos de pe-
tróleo na camada do pré sal levou à 
aprovação de uma lei ruim que cha-
mei, em dezembro de 2010, de uma 
“bravata nacionalista”. A lei do pré 
sal engessou investimentos estran-
geiros e prejudicou os estados pro-

dutores brasileiros. Sobretudo, o Rio 
de Janeiro. Mas aqui temos demo-
cracia e a lei já foi modificada para 
melhor, por iniciativa do meu amigo 
e então Senador da República, José 
Serra. Mas ainda há o que melhorar 
na lei. Inclusive na aplicação dos re-
cursos pelas cidades beneficiadas pe-
las receitas de royalties. A lei engessa 
a aplicação dos recursos. Há cidades 
no Brasil que não sabem mais onde 
aplicar os recursos em educação. Ci-
dades que pagam as mensalidades 
dos cursos universitários privados 
de seus moradores, que precisam ser 
criativos para justificar a aplicação 
dos recursos, enquanto outros desa-
fios das mesmas cidades produtoras 

como saneamento e habitação care-
cem de recursos.

O petróleo também é, como se vê, 
motivo de lutas políticas nos países 
democráticos. A vantagem é ter demo-
cracia e pleno direito ao debate e mu-
danças nas leis existentes. Não é o caso 
de dois terços dos 15 maiores produto-
res de petróleo do mundo, como tam-
bém do país com as maiores reservas 
do mineral no mundo, a Venezuela. A 
“idade da pedra” acabou, assim como 
irá acabar a “era do petróleo” em pou-
cas décadas. Quem não souber extrair 
e entregar valor agregado ao seu povo 
por essa riqueza perderá a vez.

*Jornalista. Instagram: @
sergiocabral_fi lho

Sérgio Cabral*

Petróleo 

Bruno Dantas

Juiz José Cláudio tem carreira sólida na magistratura

Empreendedor de sonhos: a trajetória 
incomum de José Cláudio, o novo juiz 
auxiliar da Presidência do TJRJ

Fotos CM

Aquele abraço! Ronnie 
Costa (d) e Coronel Fellipe (e) 
durante a festa

O presidente da Câmara do Rio, Carlo 
Caiado, esteve presente na comemoração

Gabriel Gussem e Rita Mila ao lado do Casal 
Eduardo Gussem e Gabriela Araújo marcaram 
presença na festança da Ilha Fiscal

Andréia Repsold, presidente da LIDE RJ, 
celebrou aniversário do Coronel Fellipe

Evento concorrido
Anderson Fellipe Gonçalves, mais conhecido Co-

ronel Fillipe, idealizador do programa Segurança Pre-
sente e CEO do Grupo Sunset, junto à fi lha Celline, 
celebraram, na tarde de sábado (3), uma data muito 
especial: os seus 50 e 20 anos, com mais de mil convi-
dados em uma noite memorável, até baiana do acarajé 
estava presente com cocadas, acarajé, caldinho de bobó 
entre outras iguarias baianas.

A festa reuniu políticos, futebolistas, empresários, 
diplomatas e o mundo jurídico. A família formada por 
Georgina, America, Celline que mora em Los Angeles 
e Alice dançaram, cantaram e cuidaram de todos os 
convidados. A celebração teve uma série de atrações, 
com shows de Monobloco, Banda da Bahia com Ruby-
nho, Bateria da Grande Rio. Como Celline estuda em 
Los Angeles, além das dezenas de amigos, vieram de lá 
os DJ Cherry’o e DJ Skyles,

Os convidados vestiram o abadá com o tema da 
festa  e apresentaram o QR code no celular e um do-
cumento de identidade na entrada do evento. Entre 
eles, Carlos Caiado; Fabiano Serfaty; Nicola Miccione; 
Andrea Repsold; Augusto Sampaio, vice-reitor da Puc; 
José Eduardo Gassem; o sommelier Dionísio Chaves; 
e o jogador Petkovic. Além dos milhares de amigos e 
amigas que chegaram a desmarcar vôo para não perder 
o festão.

O Grupo Alma Premium, do qual Coronel Fellipe é 
vice-presidente, que reúne empresários de todos os ne-
gócios, estava presente em peso, com o seu presidente 
Gustavo Tavares puxando a charutada.

O tempo ajudou para que a animação unisse os ami-
gos de todos os quadrantes e durasse 6 horas sem parar 
um minuto. Fellipe e Celline eram os mais animados e 
se tornaram Monobloco, entusiasmando a todos.

que mais o entusiasma. “Começou com 
um aperto de mão. Ali começou tudo.”

Ao refl etir sobre sua carreira, José 
Cláudio se emociona ao afi rmar que as 
“melhores sentenças” que proferiu não 
foram aquelas registradas em processos, 
mas sim os projetos sociais que ajudou 
a implementar. Ajudar jovens em situa-
ção de vulnerabilidade, proporcionan-
do-lhes oportunidades de educação e 
futuro, tornou-se sua principal missão. 
“Os abraços de agradecimento estão 
entre os momentos mais gratifi cantes 
da minha vida.”

Também inspirado pelo amigo, 

o desembargador Alexandre Teixei-
ra, deu início a projetos inovadores 
quando assumiu a Vara da Infân-
cia, Juventude e Idoso, como o que 
proporcionava formação técnica a 
menores em confl ito com a lei e o 
Edutec, que oferecia oportunidades 
na área de tecnologia a jovens estu-
dantes.

Após três décadas dedicadas à ma-
gistratura em Petrópolis, José Cláudio 
aceitou o convite para assumir uma das 
posições de juiz auxiliar da Presidência 
do TJRJ. O magistrado trabalha na área 
de Governança, Compliance e Inovação. 

  ANDREZINHO LANÇA CAN-
DIDATURA - A Federação Bra-
sil da Esperança (PT-PV-PCdoB) ba-
teu o martelo durante convenção, e vai 
de Andrezinho Ceciliano na disputa 
pela prefeitura de Paracambi, em outu-
bro. O ato político-partidário aconte-
ceu, no último sábado (03), demons-
trando a força política da aliança, que 
conta com 11 partidos políticos. O en-
contro ratificou 64 candidaturas da fe-
deração à Câmara Municipal. Além de 
André Ceciliano pai, ex-secretário de 

Assuntos Federativos, também marca-
ram presença o vice-governador Thia-
go Pampolha; o ex-governador Luiz 
Fernando Pezão; e o prefeito de Mari-
cá, Fabiano Horta. 

 DAMARES QUER EXPLICA-
ÇÕES - A senadora Damares Alves 
(Republicanos-DF) apresentou, na se-
mana passada, requerimento de infor-
mações ao ministro da Controladoria 
Geral da União (CGU) Vinicius Mar-
ques de Carvallho, e ao ministro da Edu-

cação, Camilo Santana, para que ambos 
expliquem diferença de R$ 2,7 milhões 
na prestação de contas do MEC, no ano 
de 2023. O caso foi denunciado em re-
portagem do site Metrópoles, que afi r-
ma que auditoria técnica da CGU teria 
apontado divergências nas prestações de 
contas de 2023 da pasta da Educação. A 
auditoria realizada pela CGU apurou 
distorções de cerca de R$ 1,7 bilhão re-
lativas à manutenção imprópria, no ativo 
do MEC, de registros de crédito de pres-
tação de contas não analisadas. 

  CONVENÇÕES EM TRÊS RIOS 
- O União Brasil confi rmou a candidatu-
ra de Vinicius Farah à Prefeitura de Três 
Rios, tendo como vice Juarez da Saúde 
(Solidariedade). A convenção foi realizada 
no Clube Atlético Entre-Rios. A coligação 
de apoio à chapa conta com os partidos 
PP, PL, PSD e PDT. Ao todo, 96 nomes a 
candidato a vereador foram lançados pela 
coligação. Farah conta com apoio impor-
tante do governador Cláudio Castro e do 
presidente da Alerj e presidente do União 
Brasil-RJ, Rodrigo Bacellar. 
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Fim do recesso, Supremo 
retoma Marco Temporal
Com pautas relevantes pendentes, Congresso tem semana vazia

Por Gabriela Gallo

A semana começa esvaziada 
no Congresso Nacional. Inicial-
mente, os parlamentares deve-
riam ter retornado às atividades 
no dia 1º de agosto (última quin-
ta-feira), mas optaram por pror-
rogar o prazo para esta semana. 
Por outro lado, o Supremo Tri-
bunal Federal (STF) também 
retorna com suas atividades e já 
tem julgamentos relevantes pau-
tados para esta semana.

Marco Temporal
Nesta segunda-feira (05), a 

Suprema Corte realizará a pri-
meira reunião da comissão es-
pecial de conciliação para tratar 
das ações que envolvem o mar-
co temporal para demarcação 
de terras indígenas. A comissão 
foi designada pelo ministro re-
lator do caso, Gilmar Mendes, 
que é o responsável pelas cinco 
ações que discutem a constitu-
cionalidade da Lei do Marco 
Temporal (Lei 14.701/2023), 
aprovada pelo Congresso no 
ano passado. Apesar do tema 
voltar a ser discutido novamen-
te pela Corte ele deve ser apre-
ciado no plenário somente em 
dezembro ou no início do ano 
que vem, já que a comissão irá 
terminar os trabalhos em 18 de 
dezembro deste ano.

Cabo de guerra entre os po-
deres Legislativo e Judiciário, a 
tese do marco temporal deter-
mina que os povos indígenas 
têm direito apenas às terras que 
ocupavam ou já disputavam em 
5 de outubro de 1988, data de 
promulgação da Constituição. 
Em setembro de 2023, o STF 
jugou a tese como inconsti-
tucional, porém o Congresso 
editou a Lei 14.701/2023, res-
tabelecendo o marco temporal 
e voltando à discussão.

Além disso, os magistrados 
tÊm até esta sexta-feira (09) para 
votar a Ação Direta de Incons-
titucionalidade (ADI 7495) 
que discute a equiparação da 
licença-maternidade entre mães 
adotivas e biológicas e entre tra-
balhadoras dos setores público e 
privado. A votação acontece de 
forma virtual e foi aberta na úl-
tima sexta-feira (02).

Mães de Haia
Também há chances de a 

Suprema Corte julgar neste 
mês a Ação Direta de Incons-
titucionalidade (ADI) 4245 
que questiona a Convenção de 
Haia. Como apresentado em 
reportagens anteriores pelo 
Correio da Manhã, a Con-
venção de Haia é um tratado 
internacional criado para im-
pedir o sequestro internacional 
de crianças, e determina que, 
se acionada, a criança deve re-

tornar ao país em que nasceu. 
No entanto, a Convenção vem 
sendo criticada por agir de ma-
neira automática, priorizando 
a localização e não necessaria-
mente o bem-estar da criança 
ou adolescente. Mães vitimas 
de uma interpretação distorci-
da da convenção, apartadas de 
seus filhos, têm sido chamadas 
de “Mães de Haia”.

A ação foi apresentada pelo 
então partido Democratas 
(atual União Brasil). Na época, 
o partido alegou que algumas 
medidas previstas na norma, 
como o retorno imediato da 
criança, devem respeitar as ga-
rantias constitucionais do devi-
do processo legal, do contradi-
tório e da ampla defesa. 

Congresso
Pouco antes do recesso parla-

mentar, o Congresso deixou pau-
tas importantes que estão penden-

tes para discussão neste semestre. 
Dentre elas, está a regula-

mentação da reforma tributrá-
ria – a Câmara dos Deputados 
precisar aprovar o PLP 108 e 
o Senado apreciará o PLP 68 
–, o projeto que concede auto-
nomia ao Banco Central (BC), 
a renegociação da dívida dos 
estados e a regulamentação de 
jogos de azar. 

Mas não há previsão esta 
semana para a apreciação de ne-
nhum desses temas. 

Assim, o trabalho retorna 
com discussões nas comissões. 

Nesta terça-feira (6), por 
exemplo, a Comissão de As-
suntos Econômicos (CAE) do 
Senado deve votar o projeto de 
lei (PL) que acaba com o des-
conto do Fundo de Garantia 
do Tempo de Serviço (FGTS) e 
da contribuição previdenciária 
para trabalhadores que já este-
jam aposentados. 

Rafa Neddermeyer/Agência Brasil

Gilmar tentará conciliação sobre marco temporal

ao lado de Bolsonaro, Nunes 
oficializa candidatura a reeleição

O prefeito Ricardo Nunes 
oficializou sua candidatura 
para a Prefeitura de São Paulo 
em evento na manhã de sábado 
(3), em convenção municipal 
do MDB com a presença de 
bolsonaristas. O ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL) chegou a 
divulgar um vídeo convocando 
os aliados para o evento.

Também participaram da 
convenção, no lado de fora da 
Assembleia Legislativa, a ex-
-primeira-dama Michelle Bol-
sonaro, o governador Tarcísio 
de Freitas (Republicanos) e o 
ex-presidente Michel Temer 
(MDB).

Além deles, ficaram na li-
nha de frente do palanque a 
mulher de Nunes, Regina, e 
o candidato a vice, Ricardo 
Mello Araújo (PL), coronel da 
reserva da PM e indicação de 
Bolsonaro à chapa.

O presidente do PL, Valde-
mar Costa Neto, também com-
pareceu ao ato. Ele discursou 
rapidamente e saiu do palco, 
citando que há decisão judi-
cial que o proíbe de ter contato 
com Bolsonaro.

Ataques
Bolsonaro aproveitou o 

discurso para fazer ataques ao 
governo federal e ao princi-
pal adversário do prefeito na 
corrida municipal, Guilherme 
Boulos (PSOL). Disse que não 
seria admissível eleger para a 
capital paulista alguém “que 
nunca trabalhou na vida”, que 
invadia a propriedade alheia e 

que se alia ao PT para “liberar a 
maconha”, o aborto e defender 
a “ideologia de gênero”.

O ex-presidente afirmou 
também que Nunes já mostrou 
suas qualidades: “O que está 
dando certo não mude, toque 
para frente”.

Bolsonaro falou ainda so-
bre Mello Araújo e afirmou 
que o oficial da PM fez uma 
boa administração à frente da 
Companhia de Entrepostos e 
Armazéns de São Paulo (Cea-
gesp), eliminando a corrupção 
no local.

Tarcísio
O ex-presidente se referiu a 

Tarcísio como “um gestor, um 
tocador de obras, uma pessoa 
que orgulha a todos pelo seu 

trabalho”. Afirmou que o país 
vive uma crise econômica e 
que a situação só não está pior 
pelo desempenho do governo 
paulista. “A administração de 
Tarcísio tem colaborado para 
que o Brasil vença a crise mo-
ral que está vivendo nesse atual 
momento.”

Cabo eleitoral do prefeito, 
o governador teceu elogios a 
Nunes em discurso e voltou a 
apostar no argumento de que 
hoje existe sinergia entre prefei-
tura e Governo do Estado e que 
é preciso garantir a continuida-
de para desenvolver a cidade.

“Não tem como fazer metrô 
se a gente não estiver trabalhan-
do junto, se não estiver em par-
ceria”, disse.

O governador mergulhou 

na campanha de Nunes com 
o principal objetivo de evi-
tar a eleição de Boulos – dis-
se que entende que o psolis-
ta na prefeitura dificultaria 
ações conjuntas.

“Nós temos uma fren-
te ampla com 12 partidos 
juntos nesse projeto. Es-
tou muito feliz de estar 
com uma dupla especial: o 
maior presidente da histó-
ria do país, Jair Bolsonaro, 
e a maior primeira-dama da 
história do Brasil, Michel-
le”, disse Tarcísio.

A convenção contou 
com referências e símbolos 
utilizados pelos apoiadores 
de Bolsonaro, como o canto 
do Hino Nacional. 

Bolsonaristas
A aliança com Bolsonaro 

coloca pressão no prefeito so-
bre quais acenos e compromis-
sos deve dedicar ao bolsona-
rismo para agradar esse grupo 
em uma eleição moldada na 
polarização nacional, com o 
presidente Lula (PT) atuando 
em peso na pré-campanha de 
Boulos.

Surpreendido pela chegada 
à corrida eleitoral do influen-
ciador Pablo Marçal, que amea-
ça dividir os votos da direita, 
Nunes cedeu ao ex-presidente e 
aceitou para a vice seu indicado, 
com a esperança de consolidar 
o apoio do eleitor bolsonarista. 

(Ana Luiza Albuquerque 
e Ana Gabriela Oliveira 

Lima/Folhapress)

Rafela Araujo/Folhapress

 Bolsonaro na convenção que oficializou Nunes

CORREIO POLÍTICO

“Tese importada dos EUA 
não se aplica aqui”

Lavareda relativiza 
polarização

Independentes Datena e Pablo

Nunes

Incumbente

Prós e contras

Central 

Para Lavareda, a polari-

zação calcificada é uma 
tese importada dos Es-

tados Unidos, onde, de 

fato, a disputa sempre foi 

apenas entre dois grupos 

políticos, algo que se in-

tensificou com a guinada 
dos Republicanos para a 

extrema-direita com Do-

nald Trump. “Por aqui, 

a tal polarização é um 
construto de agregados”, 

afirma Lavareda. Primei-
ro, segundo ele, é preciso 
sair do dado nacional da 

última eleição, quando 

Lula venceu Bolsonaro 

por margem reduzida de 

votos e descer aos muni-

cípios. “Em dois terços das 

cidades, a diferença de 

Lula para Bolsonaro ou de 

Bolsonaro para Lula foi de 

mais de 20%”. Não era, en-

tão, polarização acirrada. 

Ao analisar os dados da 

última pesquisa da Qua-

est em São Paulo, o cien-

tista político Antonio 

Lavareda, presidente do 

Instituto de Pesquisas 

Sociais Políticas e Econô-

micas (Ipespe), faz uma 

observação em conversa 

com o Correio Político: 

“Isso contradiz a tese da 

polarização calcificada”. 
Parece uma provocação 

entre colegas. O presiden-

te do Instituto Quaest, Fe-

lipe Nunes, tem reforçado 

essa ideia, cerne inclusi-

ve do livro que escreveu 

com o jornalista Thomas 

Traumann, “Biografia do 
Abismo”. Para Lavareda, 

dá-se no Brasil um valor 

exagerado à ideia da po-

larização e de uma dispu-

ta acirrada entre a direita 

representada pelo ex-pre-

sidente Jair Bolsonaro e a 

esquerda defendida pelo 

atual presidente Luiz Iná-

cio Lula da Silva. 

Como apontamos aqui 

na semana passada, um 

dos dados mais interes-

santes nas entrelinhas da 

pesquisa é a rejeição de 
boa parte dos eleitores ao 

apadrinhamento dos can-

didatos a prefeito. Mais 

da metade, 51%, quer um 

prefeito que seja “inde-

pendente”.

E isso pode explicar a as-

censão de José Luiz Date-

na (PSDB) e Pablo Marçal 

(PRTB). Dos nomes na 

disputa pela prefeitura de 

São Paulo, são os dois me-

nos identificados com os 
padrinhos que dividiriam 

as paixões políticas brasi-

leiras, Bolsonaro e Lula. E 

se beneficiam disso. 

No caso de São Paulo, 

Ricardo Nunes (MDB), 

o “incumbente” era, na 

verdade, vice de Bruno 

Covas, que faleceu vítima 

de um câncer. “Assim, ele 

não tem uma avaliação 

consolidada e, por isso, foi 

em busca da atração de 

um padrinho nacional, no 

caso, Bolsonaro”, explica. 

Lavareda segue, então, 

certo de que o que move 

as disputas municipais 

ainda é a avaliação que 
se faz da própria adminis-

tração do município e dos 

seus problemas. “O ponto 

central na disputa muni-

cipal é o incumbente [o 
governante que disputa 

novo mandato]”. 

“No caso, com os prós e os 

contras”, observa Lavare-

da, já que o apoio de Bol-

sonaro ajuda Nunes por 

um lado e o atrapalha por 

outro. Ricardo Nunes vai 

experimentando a dor a e 

a delícia de colar sua ima-

gem à do ex-presidente, 

oscilando quanto à pro-

fundidade. 

“O ponto central é se o 
incumbente está ou não 

na disputa. E qual a ava-

liação que o eleitor tem 

do incumbente”, afirma 
Lavareda. “Se o candidato 

é apoiado por A ou B no 
plano nacional essa, nas 

disputas municipais, é 
uma questão secundária”, 

avalia Lavareda. 

Ricardo Stuckert/PR

Rovena Rosa/Agência Brasil

Boulos tem Lula como padrinho

Ricardo Nunes era vice de Bruno Covas

POR RUDOLFO LAGO
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Diplomacia na condução 
da crise venezuelana

Por Gabriela Gallo

Segue a crise na Venezue-
la a partir dos resultados das 
eleições, com impactos diretos 
na política interna e na diplo-
macia brasileira. Na sexta-fei-
ra (2), o Conselho Nacional 
Eleitoral (CNE) da Venezue-
la, confirmou a reeleição do 
atual presidente Nicolás Ma-
duro. Segundo o órgão eleito-
ral do país, com 96,87% das 
urnas apuradas, o candidato 
representando o Partido So-
cialista Unido da Venezuela 
obteve 51,95% dos votos con-
tra 43,18% de seu adversário 
Edmundo González Urrutia, 
representando o partido da 
oposição Plataforma Unitária 
Democrática. No entanto, a 
CNE ainda não divulgou as 
atas da eleição, que são bole-
tins que registram os votos em 
cada urna. Portanto, a credibi-
lidade quanto à eleição de Ma-
duro é questionada.

A não divulgação das atas 
eleitorais venezuelanas vem 
descredibilizando os anúncios 
da CNE, que é comandado 
pelo governo, acerca da vitó-
ria de Maduro. A oposição 
acusa o governo de fraude nas 
urnas, alegando que as atas 
as quais eles tiveram acesso 
apontavam a vitória do candi-
dato da oposição. Seguem no 
país uma série de protestos, 
que até o momento contabi-
lizam ao menos 11 mortos e 
mais de 1.200 presos.

Embaixadas
Em meio à crise, a diplo-

macia brasileira assumirá tem-
porariamente as embaixadas 
da Argentina e do Peru loca-

lizadas em Caracas, capital da 
Venezuela. O Brasil cuidará 
da representação diplomática 
das embaixadas, além de ga-
rantir os cuidados dos prédios 
e, principalmente, dos asila-
dos venezuelanos que hoje lá 
estão refugiados. .

A Argentina e o Peru es-
tão entre os sete países que ti-
veram seus diplomatas expul-
sos da Venezuela, já que estes 
se recusaram a reconhecer o 
resultado das eleições vene-
zuelanas.

O Consultor de Comércio 
Internacional da BMJ Asso-
ciados Danilo Josaphat, ava-
liou como positiva a postura 
da diplomacia brasileira em 
oferecer abrigo aos asilados 
na Venezuelana. “O grande 
impacto é aumentar a respon-
sabilidade brasileira porque o 
país tem se colocado no cen-
tro da discussão”, disse.

Impactos
Desde que começaram os 

questionamentos acerca das elei-
ções na Venezuela, o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
vem sendo pressionado para se 
manifestar sobre o assunto. Após 
uma nota polêmica do Partido 
dos Trabalhadores – que para-
benizava a reeleição de Maduro 
e celebrava a democracia – e uma 
declaração de Lula alegando que 
“não viu nada demais” na situa-
ção do país vizinho, o presidente 
recuou e vem evitando se posi-
cionar publicamente.

Questionado pela reporta-
gem do motivo do Brasil não 
romper relações com a Vene-
zuela, Josaphat explicou que 
o princípio da política externa 
brasileira, com breves períodos 
de ruptura, “é agir tentando ins-
titucionalizar as disputas e agir 
como facilitador da solução de 
controvérsias, especialmente 

na região, considerando os in-
teresses estratégicos de manter 
a estabilidade nas redondezas”.

Na noite de quinta-feira 
(1), os governos do Brasil, da 
Colômbia e do México divul-
garam uma nota compartilhada 
sobre a situação da Venezuela. 
Apesar das diferenças de tom, 
os três países concordaram em 
não reconhecer o resultado das 
eleições venezuelanas até que as 
atas eleitorais sejam divulgadas. 

“Há um histórico de laços 
políticos entre o atual governo 
brasileiro e o governo venezue-
lano”, destaca Josaphat. A Ve-
nezuela tem uma das maiores 
fronteiras com o Brasil, além de 
ser um dos maiores produtores 
de petróleo do mundo. O país 
ainda é importante na constru-
ção do eixo Sul que o Brasil vem 
ajudando a organizar, fora a dí-
vida de mais de R$ 12 bilhões 
que tem com o Brasil.

Para especialista, Itamaraty corrigiu rumo com boa postura 
Fabio Rodrigues Pozzebom/Agência Brasil

Depois dos tropeços iniciais, Itamaraty assume crise venezuelana

Chegando a um ano e oito 
meses à frente do Planalto 
pela terceira vez, o presidente 
Lula (PT) registra uma ava-
liação semelhante à de seu an-
tecessor e principal rival, Jair 
Bolsonaro (PL), à mesma al-
tura do mandato. O petista é 
aprovado por 35%, reprovado 
por 33% e considerado regu-
lar por 30%.

É o que aponta nova pes-
quisa do Datafolha, que ouviu 
2.040 pessoas com 16 anos ou 
mais em 146 municípios bra-
sileiros, de 29 a 31 de julho. 
A margem de erro do levanta-
mento é de dois pontos para 
mais ou menos.

Polarização
O resultado reflete em gran-

de parte o cenário vivido pelo 
ex-presidente ao longo de seu 
mandato, de extrema polariza-
ção no eleitorado – restando às 
pessoas no meio do caminho, 
os que avaliam os governos 
como regular, serem os fiéis da 
balança em cálculos políticos e 
eleitorais.

Num ponto semelhante de 
seus quatro anos na Presidên-
cia, Bolsonaro registrava 37% 
de ótimo e bom, 34% de ruim 
e péssimo, e 27%, de regular. 
Considerando a margem de 
erro, a cisão em três do país dos 
anos do capitão reformando se 
espelha agora.

A comparação com o se-
gundo mandato de Lula no 
poder, iniciado em 2007 e en-
cerrado no fim de 2010, traz 
diferenças marcantes. O pre-
sidente ostentava aprovação 
de 64%, enquanto apenas 8% 

o consideravam ruim ou pés-
simo. Já a coluna do meio, do 
regular, tinha patamar seme-
lhante ao atual: 28%.

Estabilidade
O cenário é de estabilidade 

para Lula ante a mais recente 
aferição do Datafolha, de 4 a 
13 de junho. Ali, o petista mar-
cava 36% de ótimo e bom, ante 
31% de ruim e péssimo e 31%, 
de regular.

Como se vê, há uma oscila-
ção na margem desfavorável ao 
presidente, que na rodada ante-
rior havia visto a curva em seu 
favor, mas convém esperar mais 
uma rodada para tirar conclu-
sões de tendência.

No período entre os dois le-
vantamentos, houve um relati-
vo hiato em termos de notícias 

políticas. O principal tropeço 
de Lula, em relação à crise na 
Venezuela, ocorreu quando os 
pesquisadores já estavam na 
rua, então a percepção pode ter 
sido afetada. Ademais, política 
externa não é exatamente um 
tema que dê ou tire apoio a pre-
sidente brasileiro no grosso da 
população.

A piora da situação econô-
mica, com a disparada do dólar, 
ainda não se fez sentir porque 
o impacto inflacionário não é 
imediato. Assim, há estabilida-
de quando o Datafolha ques-
tiona os entrevistados acerca 
do tema, em relação à rodada 
anterior.

Acreditam que a economia 
piorou 42%, mas apenas 24% 
têm a mesma avaliação sobre 
sua situação pessoal. Na mes-

ma linha, 29% veem o cená-
rio geral igual, ante 46% que 
acham isso de sua vida finan-
ceira. Por fim, creem que as 
coisas estão melhores para o 
país 26%, número semelhan-
te daqueles que acham isso de 
forma particular (29%).

Em relação às expectativas, 
creem que o Brasil viverá um 
cenário econômico melhor 
41%, ante 28% que acham 
que ele será negativo e 25%, 
igual ao atual. No campo pes-
soal, os dados são diferentes: 
58% esperam uma vida me-
lhor, 29%, semelhante, e 11%, 
pior no futuro.

Estratos
Quando é feita uma análi-

se estratificada dos números, 
há uma grande semelhança no 
quadro geral com o que se ob-
serva no Brasil desde que Lula 
voltou ao poder, em janeiro 
de 2023.

Ele tem melhor aprovação 
entre os nordestinos (49% de 
ótimo/bom), os menos escolari-
zados (47%), quem tem de 45 a 
59 anos (42%) e os mais pobres, 
que ganham menos de dois salá-
rios mínimos por mês (42%).

Seus números são piores 
entre grupos já usualmente as-
sociados à rejeição do petista 
e simpáticos ao bolsonarismo. 
Seu ruim/péssimo chega a 47% 
na classe média ao estilo brasi-
leiro que ganha de 5 a 10 míni-
mos, 46% entre quem leva para 
casa todo mês 10 mínimos, 
43% no grupo com diploma 
superior, 41% nos evangélicos, 
40% no Centro-Oeste. (Igor 
Gielow/Folhapress)

avaliação de lula é igual à de 
Bolsonaro no mesmo momento

Ricardo Stuckert / PR

Lula tem 35% de aprovação, segundo Datafolha

CORREIO BASTIDORES

Ida aos EUA deverá ter custo 
total de R$ 2,9 milhões

Defesa omitiu e nega 
informações sobre viagem 

Empurra 1 Empurra 2

OPNIs de Dino

Média

Um detalhe

Lá e cá

Estimativas feitas pela co-
luna indicam que, só com 
o pagamento de sete di-
árias a cada um dos 106 
brasileiros que viajarão 
(há três estrangeiros no 
grupo), diferentes órgãos 
públicos gastarão cerca 
de R$ 1,5 milhão — foi to-
mada como referência 
tabela do governo federal.
O gasto com combustível 
do avião da FAB ficaria em 

torno de R$ 495 mil — isto, 
se a aeronave ficar por lá 
durante toda a programa-
ção. Se voltar ao Brasil e 
retornar aos EUA, o valor 
seria dobrado.
Os dados do MD e os cál-
culos da coluna indicam 
que diferentes órgãos pú-
blicos gastarão até R$ 2,9 
milhões com a viagem, 
que oferecerá cursos aos 
alunos da ESD.

Resposta a um segundo 
pedido de informações 
protocolado pela coluna 
revela que o Ministério da 
Defesa (MD) omitiu infor-
mações sobre o custo da 
viagem, em outubro, de 
109 pessoas da Escola Su-
perior de Defesa para os 
Estados Unidos. O MD e 
outros órgãos do governo 
também não informaram 
dados sobre custos totais 
com transporte e diárias. 
No primeiro questionário 

encaminhado com base 
na Lei de Acesso a Infor-
mações, o Correio Bas-
tidores citou despesas 
da ESD, mas perguntou 
sobre o custo da viagem 
para os cofres públicos. O 
MD falou em despesa pre-
vista de R$ 404 mil, mas 
não a detalhou. Apenas 
na resposta ao segundo 
pedido é que o MD reve-
lou que o valor se referia 
apenas ao que será gasto 
pela ESD. 

Perguntados sobre o cus-
to do transporte aéreo, 
que será feito em avião da 
FAB, a assessoria de Co-
municação e o Serviço de 
Informações ao Cidadão 
do MD disseram que isso 
deveria ser revelado pela 
Força. Procurada, a FAB, 
porém, afirmou que a res-
posta cabia ao MD.

O MD também não reve-
lou o valor das diárias que 
serão pagas a 56 dos 62 
militares que viajarão. Já o 
Ministério da Gestão disse 
que cabia ao MD informar 
essas despesas. A lista de 
alunos da ESD que viaja-
rá inclui dezenas de civis, 
entre eles, servidores do 
Executivo. 

A decisão do ministro Flá-
vio Dino, do Supremo Tri-
bunal Federal, de bloque-
ar as chamadas emendas 
PIX, objeto pagadores não 
identificáveis que caem 
em cofres municipais, não 
supreende quem o co-
nhece. Há muito tempo 
que ele criticava a farra 
das emendas.

Candidato do PP à prefei-
tura do Rio, o deputado 
federal Marcelo Queiroz 
recorre à lógica aritméti-
ca para tentar caracterizar 
sua candidatura como de 
centro. Afirma que tem 
propostas típicas da es-
querda e outras com a 
cara da direita. Na média, 
ele estaria no meio.

O senador Sérgio Moro 
(União-PR) reconheceu 
no X (ex-Twitter) que er-
rara ao publicar que a bo-
xeadora argelina Imane 
Khelif era transsexual. O 
ex-juiz classificou de “pe-
quena retificação” o ato 
de corrigir o erro de dizer 
que ela, nascida mulher, 
tinha sido homem.

O viés à  esquerda  se-
ria caracterizado por sua 
ênfase no servidor públi-
co, vê exagero e falta de 
transparência na tercei-
rização. À direita, protes-
ta contra a existência de  
empresa municipal para 
gerir os BRTs, ônibus ex-
pressos. “A prefeitura não 
pode licitar pneus”, diz.

Divulgação

Antonio Cruz/Agência Brasil

Sede da Escola Superior de Defesa

José Múcio, ministro da Defesa

POR FERNANDO MOLICA
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RJ bate recorde na abertura 
de novas empresas em julho

Servidores da CGU e do 
Tesouro iniciam greve amanhã  

CORREIO ECONÔMICO

Entrega já! Intransigência

Toda semana

Demais recordes

Toda semana II

Constituições

O Estado do Rio de Janei-

ro bateu, em julho último, 

recorde de abertura de 

empresas, que correspon-

deu ao total de 7.315 no-

vos negócios. Trata-se da 

maior marca, para o mês, 

da história da Junta Co-

mercial (Juceria), consoli-

dando a quarta alta segui-

da, neste ano, e a segunda 

mensal consecutiva. 

Nos primeiros sete meses 

de 2024, o RJ já contabili-

za 44.158 novas empresas, 

igualmente, o melhor re-

sultado para esse período, 

desde o início da série. O 

governador Cláudio Cas-

tro condicionou esse re-

sultado a um ‘ambiente 

favorável de negócios’ de-

senvolvido no estado, em 

que ‘o empreendedoris-

mo fomenta o crescimen-

to econômico’.  

A partir dessa terça-feira 

(6), servidores da Contro-

ladoria-Geral da União 

(CGU) e da Secretaria do 

Tesouro Nacional (STN) 

‘cruzam os braços’, pelo 

fracasso das negociações 

visando a reestruturação 

da carreira e o reajuste sa-

larial, junto ao Ministério 

da Gestão. 

A inciativa poderá afetar 

a determinação do minis-

tro do Supremo Tribunal 

Federal (STF), Flávio Dino, 

de que o CGU audite as 

emendas parlamentares 

individuais, em até 90 

dias, advertiu o Sindicato 

Nacional dos Auditores e 

Técnicos Federais de Fi-

nanças e Controle (Una-

con Sindical). 

A Esplanada oferece rea-

juste de 23% para audito-

res e de 24% para técnicos 

de finanças e controle, en-

tre 2025 e 2026. Organiza-

dores dividiram a paralisa-

ção em duas fases. 

De acordo com informa-

ções do Unacon, a en-

trega dos cargos já teria 

começado, com previsão 

de se estender até 13 de 

agosto. Os primeiros a fa-

zê-lo serão os auditores e 

técnicos do Tesouro, se-

guidos dos servidores das 

secretarias da CGU sede e 

nos estados.

Os servidores grevistas 

cobram o atendimento 

de pautas não-remune-

ratórias, como mudanças 

em requisitos de ingresso, 

manutenção dos atuais 

níveis de progressão da 

carreira e revisão de per-

centuais para equiparar 

a remuneração a outras 

carreiras de mesmo nível. 

Visando ‘captar, de forma 

mais tempestiva, o sen-

timento e as projeções 

dos analistas econômi-

cos ao longo do trimes-

tre, as reuniões do Banco 

Central entre diretores e 

economistas do mercado 

passarão a ser semanais, 

a partir deste segundo se-

mestre (2S24). 

Os demais recordes de 

abertura de empresas no 

estado fluminense foram 
batidos em junho (6.597), 

abril (7.035) e janeiro 

(5.528). O resultado do 

mês passado represen-

ta aumento de 5% ante o 

recorde de 2022 (6.970), e 

de 9,6%, no comparativo 

anual (6.671).

Essa a segunda mudança 

na periodicidade das reu-

niões do Banco Central 

(BC) que, até janeiro des-

te ano, eram trimestrais, 

com a participação de 30 

pessoas. Desde então, os 

encontros passaram a ser 

mensais e compostos por 

menor número de partici-

pantes.  

Dos 7.315 novos negócios 

abertos em julho, 6.810 

foram constituições, além 

de 386 aberturas de filiais 
e 119 transferências. Fo-

ram abertas empresas: 

de escritório (1.554), con-

sultórios médicos (1.240), 

comércio de vestuário e 

acessórios (1.142) e restau-

rantes (1.102).

Tânia Rêgo - Agência Brasil

Assessoria - Unacon

Abertura do mês é a maior da série da Junta Comercial 

Servidores acusam o governo de ‘intransigência’

Reação gaúcha garante salto 
da produção industrial do país
Retomada vigorosa da indústria deve elevar PIB no 2º trimestre 

Por marcello Sigwalt

A recuperação econô-
mica do Rio Grande do Sul 
fez a diferença para que a 
produção industrial do país 
desse um ‘salto’ de 4,1% em 
junho último, o que deverá 
impactar positivamente as 
projeções do PIB (Produto 
Interno Bruto) no segundo 
trimestre do ano (2T24).

É o que admitem economis-
tas, ao atribuir grande parte do 
resultado favorável ao desem-
penho da manufatura dos bens 
de consumo – que cresceu qua-
se 7%, no comparativo mensal 
e 2,3% no trimestral, sob o im-
pulso da criação de emprego e 
ampliação da renda.   

De igual forma, o avanço 
da produção de bens de capital 
contribuiu para reforça a pers-
pectiva da Formação Bruta de 
Capital Fixo (FBCF) – indi-
cador do nível de investimento 
no país – no curto prazo. 

Devido à retomada indus-
trial, o XP Tracker reviu para 
cima a expectativa de cresci-
mento do PIB no 2T24, que 
passou de 0,6% para 0,7%, en-

quanto a estimativa para o PIB 
deste ano passou a ser de 2,2%, 
com viés de alta.    

Inversão total do PIB, ob-
servou a economista-chefe da 
Galápagos Capital, Tatiana 
Pinheiro, para quem o forte 
resultado de junho foi o sufi-
ciente para inverter o sinal do 
PIB, do primeiro para o segun-
do trimestres do ano, de uma 

variação negativa de 0,7%, 
para outra positiva, de mesmo 
percentual.       

“Agora o setor da Industria 
indica crescimento do PIB no 2° 
trimestre, suportando a sinaliza-
ção dada pelo IBC-Br. O desta-
que é para os setores intermediá-
rios, que possuem maior peso na 
pesquisa, o que indica alguma re-
cuperação da demanda industrial 

e do consumo”, analisa Tatiana.
Uma pronta recuperação 

dos impactos da calamidade 
climática gaúcha. É o classifica 
o economista do PicPay, Igor 
Cadilhac,a retomada indús-
trial, ao destacar a alta de  alta 
de 4,5% da indústria extrativa, 
que somando 5,8% em dois me-
ses,  recuperando perdas acu-
muladas, desde o início do ano.

Agência de Notícias da Indústria

Salto industrial espetacular deverá ter reflexo no crescimento econômico brasileiro

Por marcello Sigwalt

No momento em que a 
palavra de ordem, em matéria 
econômica, é equilíbrio fiscal, o 
‘pacote de bondades’ do Planal-
to pode ser um dos ‘ralos’ que 
torna crônico o desajuste das 
contas públicas tupiniquins. 

Tal realidade pode ser ates-
tada pelo 8º relatório de Sub-
sídios Tributários, Financeiros 
e Creditícios do Ministério do 
Planejamento, em que os be-
nefícios tributários registraram 
elevação de três pontos percen-
tuais (3 p.p.) em relação ao PIB 
(Produto Interno Bruto), de 
1,96% para 4,78% em 2023. 

Mas o que surpreende mes-
mo é o tamanho da conta: uma 
‘sangria astronômica’ de R$ 
519 bilhões no ano passado, o 
que teria levado o Executivo a 
intensificar contatos no Con-
gresso, visando ‘dar um fim’ 
ao Programa Emergencial de 
Retomada do Setor de Eventos 

(Perse) e da desoneração da fo-
lha de pagamentos, ambos res-
ponsáveis por uma renúncia no 
montante de R$ 23,5 bilhões.  

Dando como exemplo que 
evidencia a ‘limitação da polí-
tica pública’, dificilmente rever-
tida, o secretário de Monitora-
mento e Avaliação de Políticas 

Públicas e Assuntos Econômi-
cos do Ministério do Plane-
jamento, Sergio Firpo explica 
que “toda vez que um benefício 
desses é criado – seja tributário, 
seja financeiro ou creditício – 
por mais que você monitore, 
muitas vezes a sua cessação de-
pende de algum critério políti-

co, de alguma lei que precisa ser 
alterada. Essa mudança legal é, 
do ponto de vista político, mui-
to custosa”.

Ante à constatação que ‘mo-
nitoramento e avaliação não 
são suficientes para equacionar 
o problema’, Firpo entende ser 
“preciso ter um impedimento 
legal à eternização desses bene-
fícios”. 

Em 2013, no 1º governo de 
Dilma Rousseff, o gasto tribu-
tário chegou a 4,11% do PIB, 
patamar nunca mais reduzido. 
“Pelo menos, desde 2015, em 
proporção ao PIB, os gastos tri-
butários estão em 4,5% do PIB. 
Houve uma variação ao longo 
do tempo antes, entre 2003 a 
2015, que inclui variações me-
todológicas”, revela Firpo

O relatório do Planejamen-
to contou 86 benefícios tribu-
tários, que implicaram alguma 
renúncia fiscal, em 20 anos, 
com salto de 22, em 2003, para 
60, no ano passado.

Benefício tributário: ‘fonte’ de desajuste  
Câmara dos Deputados

‘Benesse fiscal equivale a uma ‘sangria’ anual de R$ 519 bi  

Valor de mercado Livre supera Petrobras  

alta é a mais ‘intensa’ em quatro anos

‘Turbinado’ pela divulgação 
de seu balanço, na última quin-
ta-feira (1º) – que reportou 
um lucro líquido de US$ 531 
milhões, no trimestre concluí-
do em junho, que levou a uma 
valorização superior a 10% de 
seus papéis – o Mercado Livre 
atingiu R$ 90 bilhões em valor 
de mercado, ‘desbancando’ o da 
poderosa Petrobras (R$ 83,1 
bilhões) como empresa mais 
valiosa da América Latina. 

Na verdade, a trajetória as-

cendente do Mercado Livre 
começou a se ‘desenhar’, desde 
2 de agosto de 2023, quando 
este valia US$ 58,3 bilhões, 
mas ‘saltou’ US$ 31,6 bilhões 
(acréscimo de R$ 10,5 bilhões 
este ano), até chegar aos R$ 90 
bilhões atuais.  

O avanço do lucro líquido 
da gigante do comércio eletrô-
nico – alavancado pela opera-
ção brasileira – mais que o do-
bro do apurado, um ano antes, 
surpreendeu os analistas, que 

projetavam um montante de 
US$ 432 milhões. 

Ao considerar que a valori-
zação do dólar teria ‘penalizado’ 
o valor de mercado da Petro-
bras”, o sócio-fundador da con-
sultoria Elos Ayta, Einar Rive-
ro calcula que a moeda ianque 
acumula valorização em torno 
de 18% em 2024. “Não signi-
fica que a empresa [Petrobras] 
perdeu valor, mas está sendo 
impactada pela valorização da 
moeda norte-americana”. 

O desempenho positivo do 
Mercado Livre também se re-
fletiu na bolsa de Nova Iorque, 
onde os papéis da empresa su-
biram 9,5%, na máxima de US$ 
1.786,97 na sessão da última 
sexta-feira, marcada por fortes 
quedas nos pregões dos EUA.  

Para analistas do Santander, 
a valorização do Mercado Livre 
estaria ‘adequada’, o que susci-
tou a recomendação de seus pa-
péis, mediante um preço-alvo 
de US$ 2.100. (M.S.)

Após amargar dois meses 
seguidos de taxas negativas 
(perdas acumuladas de 1,8%), 
a produção industrial retomou 
a tendência positiva, ao crescer 
4,1%, na passagem de maio para 
junho deste ano, o que corres-
ponde à variação mais intensa, 
desde julho de 2020, quando 
avançou 9,1%, além de superar, 
em 2,8 pontos percentuais, o 
patamar pré-pandêmico. 

Todavia, o indicador de ju-
nho ainda permanece 14,3% 

abaixo do recorde atingido 
em maio de 2011, de acordo 
com dados da Pesquisa Indus-
trial Mensal (PIM), divulga-
da nessa sexta-feira (2), pelo 
IBGE.  

Segundo o gerente da pes-
quisa, André Macedo, “em 
linhas gerais, cabe destacar 
que o avanço mais acentuado 
observado em junho de 2024 
está relacionado não só com a 
base de comparação deprecia-
da, explicada pelos dois meses 

consecutivos de queda na pro-
dução, mas também pela volta 
à produção de várias unidades 
produtivas que foram direta ou 
indiretamente afetadas pelas 
chuvas ocorridas no Rio Gran-
de do Sul em maio de 2024”.

A prevalência do viés favo-
rável do setor pode ser medida 
pelo avanço de 16 das 25 ativi-
dades investigadas pela pesqui-
sa, com destaque para:  coque, 
produtos derivados do petróleo 
e biocombustíveis (4,0%), pro-

dutos químicos (6,5%), produ-
tos alimentícios (2,7%) e indús-
trias extrativas (2,5%).

Sobre o desempenho dos 
produtos derivados de petróleo 
e biocombustíveis, Macedo ob-
serva “um ganho acumulado de 
6,2% em dois meses consecuti-
vos de expansão na produção. 
É importante lembrar que essa 
atividade vinha de um compor-
tamento predominantemente 
negativo entre dezembro de 
2023 e abril desse ano”. (M.S) 



Segunda-feira, 5 de Agosto de 2024 7EsportEs

INtErNACIoNAL

CORREIO ESPORTIVO

Vôlei de Praia I

Boxe

Meninas do Vôlei avançam invictas

Tiro com Arco

Vôlei de Praia II

ELOGIOU

Time com a se-

gunda pior cam-

panha na fase de 

grupos do bas-

quete masculino, 

o Brasil vai encarar 

o ‘Dream Team’, 

favoritíssimo ao 

Ouro, nas quartas 

de final nesta ter-
ça (6). O técnico 

dos EUA, Steve Kerr, 

elogiou muito o time brasileiro. “Eles são muito físicos. 

Acho que é a equipe número 1 em rebotes ofensivos no 

torneio”, disse o técnico da equipe dos EUA. “Eles têm 

muitos arremessadores realmente bons e jogam duro.”

A dupla Evandro e Arthur 

venceu os holandeses Van 

de Velde e Immers, por 2 

sets a 0, e avançou para as 

quartas de final do Vôlei de 
Praia. Condenado por estu-

pro em 2016, Van de Welde 

foi vaiado pelo público.

Terminando com apenas 

uma medalha de bron-

ze, a passagem do time 

brasileiro de boxe decep-

cionou. O técnico Mateus 

Alves afirmou que ‘a cam-

panha não foi boa’ e que 

mudanças serão feitas.

O Brasil terminou a pri-

meira fase do vôlei femi-
nino nas Olimpíadas de 

Paris com 100% de apro-

veitamento, sem perder 

nem um set, e na primei-

ra colocação do Grupo B. 

As brasileiras venceram a 

Polônia por 3 sets a 0 no 

domingo (4).

Agora, o Brasil vai enfren-

tar a República Domini-

cana nas quartas de final. 
O duelo vai acontecer na 

terça-feira (6). 

No Grupo B, a Polônia fi-

cou com seis pontos e 

também se classificou.

Marcus D’Almeida perdeu 

para o coreano Kim Woo-

jin. Eles se enfrentaram na 

madrugada de domingo 

(4), nas oitavas de finais 
do tiro com arco e, assim, 

o brasileiro se despediu 

dos Jogos.

A dupla brasileira formada 

por Carol Solberg e Bárba-

ra Seixas foi eliminada dos 

Jogos Olímpicos de Paris 

no domingo (4). As austra-

lianas Mariafe del Solar e 

Taliqua Clancy venceram 

a partida por 2 sets a 0.

Gaspar Nóbrega/COB

Caboclo é o craque do Brasil

CORREIO NO MUNDO

Erupção

Protestos Deslizamento

Cautela

DESISTIU

Ex-presidente 

dos EUA, Donald 

Trump, candi-

dato a presiden-

te pelo Partido 

R e p u b l i c a n o , 

cancelou sua 

participação no 

debate do canal 

de televisão ABC 

News com a vice-

-presidente dos EUA 

Kamala Harris, candidata do Partido Democrata. Em 

vez disso, disse que participaria de debate organizado 

pela Fox News.

O debate da ABC News estava marcado para 10 de 

setembro com o presidente Joe Biden, que era candi-

dato à reeleição, mas desistiu de concorrer e Kamala 

Harris assumiu a chapa.

A desistência de Trump acontece um dia depois do 

Partido Democrata ter oficializado Kamala Harris como 
candidata a presidente, no lugar de Biden. E vem na 

esteira da divulgação de pesquisas eleitorais que mos-

tram a vice-presidente bem mais forte na corrida do 

que Biden - em algumas pesquisas, Trump e Kamala 

aparecem empatados.

O Instituto Nacional de 

Geofísica e Vulcanologia 

italiano confirmou que o 
vulcão Etna, na Sicília, en-

trou em erupção no do-

mingo (4). No entanto, a 

situação não preocupa e 

rendeu uma série de be-

los vídeos na internet.

Pelo menos 50 pessoas 

foram mortas nas mani-

festações pela saída da 

primeira-ministra Sheikh 

Hasina, em Bangladesh, 

no domingo (4). Com 

isso, os números de mor-

tos pelas autoridades 

nos protestos subiram 

para 300.

Ao menos oito pessoas 

morreram e 19 estão de-

saparecidas por conta 

de novo deslizamento 

de terras que ocorreu no 

sábado (3), em Garze, no 
sudoeste da China. A ter-

ra derrubou uma ponte 

rodoviária, afetando 11 

pessoas.

Ministro das Relações Ex-

teriores italiana, Antonio 

Tajani fez uma reunião 

com os representantes do 

G7 para abordar a tensão 

no Oriente Médio e apelou 

para que se evite tomar 

ações que encorajem uma 

nova escalada na guerra.

Alan Santos/PR

Trump fugiu de debate na TV

Israel ataca escolas em Gaza

Desistências na conta do Sena

Duas escolas que abrigavam palestinos foram bombardeadas

Triatletas com infecção desistem de prova que ocorrerá no rio Sena

Pelo menos 30 pessoas mor-
reram após um ataque israelen-
se, neste domingo (4), contra 
duas escolas na Cidade de 
Gaza, anunciou a Defesa Civil.

O complexo escolar abriga-
va milhares de palestinos des-
locados pela guerra. Dezenas 
de pessoas também ficaram 
feridas, informou o porta-voz 
Mahmoud Basal.

Exército de Israel confirmou 
o ataque. Eles dizem que as es-
colas Hasan Salameh e Al Nasr 
eram usadas pelo Hamas como 
centro de comando e para es-
conder líderes e combatentes.

Na sexta (2), outra escola foi 
alvo de bombardeio na Cidade de 
Gaza. Pelo menos 15 pessoas mor-
reram no bairro de Sheikh Rad-
wan. O local também era ocupado 
por palestinos deslocados.

O Hamas nega as acusa-
ções de que opera a partir de 
instalações civis, como escolas e 
hospitais. Quase 40 mil pessoas 
morreram em ataques israelenses 
desde o início da guerra em Gaza, 
segundo contagem do Hamas.

Nesta semana, uma delega-

ção israelense deve ir à Cairo para 
discutir uma possível libertação 
de reféns e um acordo de cessar-
-fogo em Gaza. Israel calcula que 
111 pessoas permanecem em ca-
tiveiro em Gaza, embora 39 delas 
tenham sido mortas.

Morte de líderes do Ha-
mas deve dificultar qualquer 

acordo. O Irã, Hezbollah e o 
próprio Hamas acusam Israel 
de assassinar Ismail Haniyeh e 
Mohammed Deif e prometeram 
vingança. Autoridades israelen-
ses dizem estar preparadas para 
uma guerra “em todas as frentes”.

Diante da possibilidade de 
escalada do conflito no Orien-

te Médio, os Estados Unidos 
anunciaram na sexta (2) uma 
mudança em sua postura mili-
tar. As medidas visam “melhorar 
a proteção das Forças Armadas 
americanas, aumentar o apoio à 
defesa de Israel e garantir que os 
EUA estejam preparados para 
qualquer eventualidade”.

por André Fontenelle (Folhapress)

Dois triatletas que dispu-
taram a prova olímpica no rio 
Sena, na quarta (31), anuncia-
ram a desistência da prova de 
revezamento misto, marcada 
para esta segunda também no 
Sena. A belga Claire Michel foi 
hospitalizada, supostamente 
devido à bactéria Escherichia 
coli, e o suíço Adrien Briffod 
está com uma infecção gas-
trointestinal.

O revezamento misto de 
triatlo está marcado para a 
manhã desta segunda, mas sua 
realização era incerta até a noi-
te deste domingo (horário de 
Paris), por causa da qualidade 
limítrofe da água do rio. Os 
treinos previstos foram cance-
lados devido ao resultado das 
medições do nível de bactérias.

Caso não seja possível rea-
lizar a prova nesta segunda, 
ela será adiada para a terça. Se 
o problema persistir, a parte 

de natação será cancelada, e o 
triatlo será transformado em 
duatlo, apenas com ciclismo 
e corrida.

Os casos de infecção devem 
reacender a polêmica em torno 
da decisão de autorizar a reali-
zação da prova. Os triatlos fe-
minino e masculino foram dis-
putados no dia 31 sem nenhum 

treinamento prévio, em razão da 
contaminação bacteriana do rio.

Não foi anunciado oficial-
mente o motivo da internação 
de Michel, mas a nota divul-
gada pelo Comitê Olímpico 
da Bélgica (Coib) deixa pouca 
margem a interpretações.

“O Coib e a federação bel-
ga de triatlo esperam que sejam 

tiradas lições para 
as próximas com-
petições de triatlo”, 
afirmou em nota. 
“Pensamos, aqui, 
na garantia de dias 
de treino, de dias e 
formatos de com-
petição esclarecidos 
com antecedência, 
para que não haja 
incerteza para os 
atletas, seus estafes 
e os torcedores.”

Na manhã deste 
domingo, o comitê 
organizador ainda 
se dizia otimista em 

relação à melhora da qualidade 
da água para a prova mista.

O governo francês gastou 
1,4 bilhão de euros (cerca de 
R$ 8,7 bilhões) na despoluição 
do rio, mas fortes chuvas nos 
últimos meses impediram que a 
qualidade da água atendesse aos 
critérios da Federação Interna-
cional de Triatlo.

Reuters/Folhapress

Reuters/ Folhapress

Ataque Israelense deixou 30 mortos em Gaza, onde palestinos se abrigavam da guerra

Com qualidade limítrofe da água, realização do revezamento misto é incerta

‘precisamos de brasileiros’, diz ministro português
O ministro de Negócios 

Estrangeiros de Portugal, Pau-
lo Rangel, disse à reportagem 
que o país europeu precisa de 
imigrantes por questões eco-
nômicas e para enfrentar uma 
situação de déficit demográfi-
co --o Brasil é origem da maior 
comunidade de estrangeiros re-
sidentes em Portugal, cerca de 
400 mil pessoas.

“Evidente que para Portugal 
há um desafio demográfico. A 
população portuguesa está enve-
lhecida. É um dos países mais en-

velhecidos do mundo, e da Euro-
pa em particular”, afirma Rangel.

“Nós precisamos economi-
camente contar com migrações. 
Por isso é que, para nós, porque 
falam português, porque há 
uma afinidade afetiva grande, 
os povos, os cidadãos que vêm 
da CPLP [Comunidade dos 
Países da Língua Portuguesa] 
têm um tratamento prioritário”.

O chanceler falou com a re-
portagem durante as reuniões do 
G20 no final de julho, no Rio.

“O Brasil tem uma popula-

ção muito superior a qualquer 
outro país de língua portu-
guesa. É natural que o fluxo 
maior venha sempre do Brasil. 
Portanto, nós contamos, obvia-
mente, com esse intercâmbio 
para resolver algum dos nossos 
déficits demográficos”.

O governo de centro-direta 
liderado pelo primeiro-ministro 
Luís Montenegro tem endure-
cido políticas migratórias, mas 
os países da CPLP -entre eles o 
Brasil- têm sido poupados.

Um acordo de mobilidade 

para membros da comuni-
dade facilita os trâmites de 
residência em Portugal para 
os nacionais da comunidade. 
Mas a Comissão Europeia 
abriu um processo de infra-
ção contra Portugal, sob o ar-
gumento de que autorizações 
de residência para nacionais 
de países terceiros devem ser 
unificados no bloco -Portu-
gal nega que o acordo viole 
normas europeia.

Por Ricardo Della Coletta 
(Folhapress)

Por uma entorse no torno-
zelo esquerdo ainda nas classifi-
catórias, Valdileia Martins não 
conseguiu competir na final do 
salto em altura, no domingo (3), 
na Olimpíada. “Não consegui 
recuperar porque deve ser algu-
ma lesão séria. Estava com difi-
culdade de andar. A gente ten-
tou fazer gelo para tentar saltar 
na final. Mas quando tenho que 
usar o pé 100%, ainda não consi-
go colocar força”, disse ao Sportv.

Ela também afirmou estar 
satisfeita com seu desempenho. 

Com a marca de 1,92 m alcan-
çada na fase de classificação, ela 
igualou o recorde brasileiro es-
tabelecido em 1989.

“Gostei muito do resultado. 
Vim trabalhando bastante para 
que isso acontecesse aqui [em 
Paris-2024]. Queria quebrar o 
recorde, acabei igualando. Mas 
estou muito satisfeita e sei que 
posso ir além.”

Valdileia comentou que 
competiu pelo pai, Israel Mar-
tins, que faleceu na última se-
gunda-feira (29).

Valdileia perde a final por conta de lesão
Wagner Carmo/CBAt

Valdileia não conseguiu disputar a final por sentir lesão
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Rio essa semana será a 
capital do Turismo brasileiro

8º Salão do Turismo deve reunir cerca de 100 mil participantes

Faltam poucos dias para a 
abertura do 8º Salão do Tu-
rismo: Conheça do Brasil. 
O evento, que é a maior vi-
trine do turismo nacional, 

está marcado para os dias 8, 9, 10 e 11 
de agosto, no Riocentro, no Rio. Em 
um espaço de 40 mil m², este ano o Sa-
lão vem com o tema “Experiências do 
Brasil: o turismo responsável e inclusivo 
impulsionando o desenvolvimento sus-
tentável”. São esperados cerca de 100 mil 
participantes que vão ver de perto toda 
diversidade turística do país.

Dividido por regiões, o público 
poderá “viajar” de Norte a Sul do país 
conhecendo as riquezas, a cultura e os 
principais atrativos que os estados trarão 
para o evento. A expectativa é que cada 
localidade apresente as tendências e os 
destaques que irão fazer os brasileiros 
quererem conhecer ainda mais visitar as 
belezas brasileiras.

Haverá também muitos debates! No 
Núcleo de Conhecimento, o MTur e os 
demais parceiros se reunirão para pro-
mover um intercâmbio de informações 
e a troca de experiências, discutindo as 
políticas públicas do setor e projetos que 
impulsionam o desenvolvimento do tu-
rismo responsável e inclusivo.

No espaço “Vitrine Brasil”, área de-
dicada para artesanato, design, gastro-
nomia, agricultura familiar, manifesta-
ções artísticas, vinhos e cafés do Brasil, 
o público poderá apreciar vários pro-
dutos nacionais e conferir quatro shows 
de cantores nacionais, que embalarão o 
evento e movimentarão o público com 
muita música.

Núcleo do Conhecimento
Com os temas “Mudanças Climá-

ticas e Gestão de Riscos no Turismo & 
Tendências e Cenários Futuros no Turis-
mo”, o espaço Núcleo do Conhecimen-
to, no 8º Salão do Turismo: Conheça o 
Brasil, tem uma programação recheada 
de palestras, oficinas e vários debates so-
bre os principais assuntos do setor.

Os encontros do Núcleo, que inte-
gram a programação do evento promo-
vido pelo Ministério do Turismo no Rio 
de Janeiro (RJ), irão acontecer em uma 
área exclusiva para o público.

No primeiro dia de atividades, os 
participantes poderão optar por 12 pai-
néis, que irão abordar questões como 
mudanças climáticas e gestão de riscos 
no turismo, COP-30, desafios da qua-
lificação profissional, novas tendências 
para o turismo, boas práticas de inovação 
turística, ancestralidade e cultura preta e 
iniciativas que fomentam a sustentabili-
dade no ramo.

A programação do Núcleo do Co-
nhecimento envolve cerca de 90 pales-
tras e 35 painéis, além de uma série de 
reuniões importantes. Durante o Salão, 
membros do Conselho Nacional de Tu-
rismo (CNT) vão se reunir para discutir 
ações e deliberar pautas do segmento, e 
também haverá um encontro do Fórum 
Nacional de Secretários e Dirigentes Es-
taduais de Turismo (Fornatur).

A agenda tem confirmada, ainda, a 
realização do I Seminário Nacional de 
Regionalização do Turismo 2024, que 
promoverá a integração, o diálogo e a tro-
ca de experiências entre representantes da 
indústria do turismo de todo o país.

O Sebrae Nacional, parceiro do Mi-
nistério do Turismo na organização do 
Salão, também estará presente com o “En-
contro de Negócios do Sebrae”, que incen-
tivará a construção de soluções por micro 
e pequenos empresários do turismo.

NORTE
Confira algumas das atrações que a 

região Norte mostrará durante os dias 
de evento:

ACRE - Uma das principais expe-
riências que o estado irá levar ao Salão 
é o Rio Croa. Localizado em Cruzeiro 
do Sul, o lugar tem paisagens naturais de 
muita beleza e riqueza de fauna e flora. 
O rio de águas escuras, com característi-
cas de lago, chama atenção pela exube-
rância. No período de verão amazônico, 
as correntezas diminuem e o leito do rio 

chega a ser totalmente coberto pela ve-
getação aquática, se tornando um gran-
de manto verde, onde é possível ouvir os 
sons da Amazônia, respirar o mais puro 
ar e sentir a energia que só a natureza é 
capaz de proporcionar. No Salão do 
Turismo, a proposta é fazer o visitante 
se sentir em um barco navegando pelo 
Rio Croa, com elementos como canoa, 
remos, vitórias-régias e sons de aves, for-
mando uma experiência inesquecível.

AMAZONAS - O Amazonas terá 
como uma de suas experiências a Rota 
do Mel. O percurso engloba comuni-
dades ribeirinhas do município de Boa 
Vista do Ramos, no interior do estado, 
também conhecido como “O Destino 
mais doce da Amazônia”. Lá, o turista 
pode vivenciar o cotidiano das famílias 
meliponicultoras que vivem na rota, 
acompanhando o cuidadoso processo 
de extração do mel e de manuseio das 
colônias. É possível degustar o produto 
diretamente da fonte, saborear bebidas 
incríveis e provar pratos típicos únicos 
à base de mel de abelha. No Salão, ha-
verá a exibição de vídeos da rota em um 
telão, além da montagem de um cenário 
simbolizando o destino, com folhagem e 
artesanato local de palha.

AMAPÁ - Uma das experiências 
marcantes do estado será o Marabaixo. 
Trata-se de uma manifestação cultural 
de origem africana típica de povos afro-
descendentes do Amapá, que inclui dan-
ça de roda, canto e percussão ligados às 
festas do catolicismo popular em louvor 
aos santos padroeiros da comunidade. 
A apresentação no evento vai retratar a 
história das populações negras amapaen-
ses que habitam áreas conhecidas como 
“comunidades de ancestralidade afro 
tradicional ou quilombola. No espaço, 
o visitante conhecerá danças, músicas, 
contos e folclores da região, além de de-
gustar a Gengibirra, bebida típica à base 
de cachaça e gengibre.

PARÁ - O Pará irá agraciar os visi-
tantes do Salão com uma de suas expe-
riências mais famosas e enriquecedoras 
do estado: a Ilha do Combu. A partir de 
um passeio chamado “Passaporte Com-
bu”, o visitante poderá conferir um pou-
co do percurso, repleto de igarapés e com 
áreas de banho, conhecendo a cultura ri-
beirinha e a gastronomia local. No estan-
de do estado, será possível ver de perto 
plantas típicas amazônicas, a exemplo do 
cacau e do açaí, além de canoas e palafitas 
da região.

RONDÔNIA - O estado levará 
ao Salão o etnoturismo do povo Paiter 
Suruí, da região de Rios de Rondon, no 
município de Cacoal. O visitante vai ter 
a chance de conhecer artesanatos típi-
cos, trajes indígenas e adereços em geral, 
além de uma apresentação de dança e de 
pintura corporal.

RORAIMA - O estado vai apresen-
tar a Rota das Cachoeiras, localizada na 
rota turística conhecida como “A Savana 
Amazônica”, nos municípios de Boa Vis-
ta, Cantá, Mucajaí e Iracema. As águas 
que nascem no Monte Roraima e ba-
nham todo o território de Roraima ofe-
recem ao visitante uma experiência ines-
quecível junto à natureza. A Rota das 
Cachoeiras envolve o visitante em trilhas 
ecológicas desafiadoras e vibrantes, que 
permitem o contato com plantas, aves 
e formações geológicas incríveis. No 
Salão, haverá a exposição de artesanato 
regional e de equipamentos de trekking 
e rapel utilizados no local, além de vídeos 
da experiência.

TOCANTINS - Entre as atrações 
levadas pelo estado ao Salão, destaque 
para a “Mãos de Barro”, que convida o 
visitante a ter contato com a vivência 
histórica da produção de cerâmica no 
Tocantins. A experiência tem como ob-
jetivos e resultados um melhor entendi-
mento da vida, a autoexpressão, o des-
pertar artístico e a valorização do saber 
fazer artesanal, fortalecendo a cultura 
regional.

NORDESTE
Confira o que os nordestinos prepa-

raram aos visitantes.
ALAGOAS - Um dos atrativos 

apresentados por Alagoas é a Rota 
da Cachaça, localizada no agreste do 
estado. Trata-se de uma experiência 
inesquecível, onde os turistas fazem 
uma imersão em cinco renomadas ca-
chaçarias: Engenho Caraçuipe, Gogó 
da Ema, Brejo dos Bois, Engenho Co-
ração da Mata e Taverna Beer. A jorna-
da proporciona uma visão profunda da 
rica história conectada aos alambiques 
da região.

BAHIA - A Estrada do Choco-
late será uma das principais atrações 
levadas pela Bahia ao Salão. A viagem, 
ambientada na Costa do Cacau, passa 
pelos municípios de Ilhéus e Uruçuca, 
permitindo uma experiência “tree-
-tro-bar”: do pé de cacau até a barra 
de chocolate. Os visitantes são convi-
dados a conhecer a cultura, a história, 
a tradição e a produção do cacau ca-
bruca e do chocolate do Sul do estado.

MARANHÃO - Após o recente 
reconhecimento pela Unesco como 
Patrimônio Natural da Humanidade, 
os Lençóis Maranhenses serão um 
dos grandes atrativos do Maranhão. 
Conhecidos por imponentes dunas 
de areia branca e lagoas de água cris-
talina, os Lençóis Maranhenses ocu-
pam aproximadamente 155 mil hec-
tares na costa atlântica. Os visitantes 
serão convidados a fazer uma viagem 
ao destino por meio de óculos de rea-
lidade virtual.

PARAÍBA - Uma das experiências 
que o estado apresentará vai ser a cidade 
de Cabeceiras, no Cariri paraibano. O 
município se autodenomina a “Roliúde 
Nordestina”, pelos mais de 25 filmes ro-
dados na região, como O Auto da Com-
padecida. A cidade abriga uma grande 
atração cultural da Paraíba: a Festa do 
Bode Rei, que, anualmente, promove a 
caprinovinocultura e estimula o turismo 
rural. Visitantes do Salão poderão con-
templar artesanato e folclore local.

PIAUÍ - Um dos maiores sítios ar-
queológicos do mundo, o Parque Na-
cional da Serra da Capivara será uma das 
atrações levadas pelo Piauí. O visitante 
vai poder fazer uma visita ao parque, lo-
calizado em São Raimundo Nonato, no 
Sul do estado, sem sair do Rio. O local é 
um dos maiores representantes do turis-
mo de natureza do país, e o público do 
Salão terá a oportunidade de contemplar 
as cerâmicas da região, um verdadeiro 
Patrimônio da Humanidade.

RIO GRANDE DO NORTE - O 
estado levará ao Salão as tradições, a cul-
tura e a culinária de povos originários do 
estado. Um deles é o Katu, comunidade 
indígena Potiguara que vive na região do 
município de Canguaretama, às mar-
gens do Rio Katu. Um dos principais 
atrativos será a presença do cacique Luiz 
Katu. uma das maiores lideranças indí-
genas do país. Os visitantes poderão ter 
contato com plantas, chás, comidas típi-
cas, adornos indígenas e artesanato.

SERGIPE - O Sergipe apresentará 
no Salão a maior festa junina do estado: 
o “Arraiá do Povo”, que acontece na ca-
pital Aracajú e oferece uma programa-
ção de 60 dias de muito forró e alegria. 
Os visitantes poderão contemplar trajes 
juninos, uma réplica do Barco de Fogo 
(Patrimônio Imaterial de Sergipe), co-
midas típicas e muito mais do universo 
junino local.

SUDESTE
Durante o Salão, os visitantes terão a 

experiências por cada estado do  Sudes-
te, reunindo o melhor da oferta turística 
nacional. 

ESPÍRITO SANTO – Quem visi-
tar o estande do estado poderá apreciar 
uma degustação às cegas de cervejas da 
região das Montanhas Capixabas. A 
experiência consiste em vendar os olhos 
dos visitantes, que tentarão descobrir o 
tipo de cerveja degustada e descrever a 
sensação. Outra experiência permitirá 
que o visitante se sinta barista por um dia 
e tenha a oportunidade de fazer e apre-
ciar o seu próprio café.

MINAS GERAIS – Os mineiros 
levarão, como uma de suas experiências 
no evento, a oportunidade de os visi-
tantes conhecerem mais sobre a Rota 
Turística das Artes. O estado trará 16 

experiências estruturadas para os turis-
tas visitarem, sendo: Circuito Liberdade 
– Palácio da Liberdade e MM Gerdau - 
Museu das Minas e do Metal –, Destino 
Veredas – Inhotim (Brumadinho), Arte, 
Cerâmica e Brunch no Ateliê (Bruma-
dinho), Arte em Cerâmica no Mirante 
(Brumadinho), Brunch na Vila Lavan-
da (Brumadinho), Coração em Branco 
(Brumadinho), Alquimia dos Quintais 
(Brumadinho), 4 Estações com o Chef 
(São Joaquim de Bicas), Da Cozinha ao 
Quintal da Mestra (São Joaquim de Bi-
cas) e Arte em Madeira (Igarapé), e, por 
fim, o Circuito do Ouro: Santuário do 
Bom Jesus do Matosinhos (Congonhas), 
Museu de Congonhas (Congonhas), 
Cerâmica Saramenha (Ouro Branco), 
Ateliê Edney do Carmo (Mariana) e Res-
taurante Sebastião (Ouro Preto).

RIO DE JANEIRO – Uma das ex-
periências interativas que o estado trará 
ao evento é a “Experiência no Mar”. A 
atração contempla as regiões da Costa 
do Sol, Costa Verde e Metropolitana do 
estado. O turista poderá ter contato com 
a observação de baleias e botos cinzas, 
além de surf e aquário marinho, tudo 
com a cara do turismo de Sol e Praia que 
só o Rio de Janeiro tem.

SÃO PAULO – Utilizando da 
enriquecedora experiência da realida-
de virtual, o estado trará em uma de 
suas atrações a observação de aves e 
muriquis, tradicionais da Mantiqueira 
Paulista e de São Jose dos Campos. O 
visitante utilizará óculos de realidade 
virtual para ter a sensação de estar em 
meio à natureza, observando a fauna 
e flora da região. Além disso, o turis-
ta terá contato com artesanatos locais 
e painéis com fotos da experiência de 
observação de aves e muriquis.

CENTRO-OESTE
Confira o que o Centro-Oeste está 

preparando para o público:
DISTRITO FEDERAL – A ca-

pital federal traz como uma de suas 
atrações a experiência “Pedalando esti-
lo Eduardo e Mônica”, em referência à 
música do ilustre ex-morador da cidade 
Renato Russo e de sua emblemática 
canção quem tem Brasília como cená-
rio: “Eduardo e Mônica”. A exposição 
trará um painel fotográfico com ima-
gens dos ipês e do Parque da Cidade 
Sarah Kubiscthek, fones de ouvido 
com a canção emblemática, além de 
uma bicicleta que aciona energia para 
acender o painel de ipê.

Outra experiência do DF será o “Vi-
nhos do Cerrado”. O cenário com barris 
e vídeos da experiência remete à Rota 
do Vinho no cerrado e contará, ainda, 
com degustação da bebida produzida no 
Centro-Oeste.

GOIÁS – Uma das atrações turísti-
cas mais visitadas no estado são as águas 
termais encontradas, principalmen-
te, nas cidades de Caldas Novas e Rio 
Quente. Uma das experiências trazidas 
ao evento pelo estado remete justamente 
ao ambiente relaxante das águas quentes, 
com simulação dos ambientes de piscina 
e lazer das águas termais.

Outra famosa atração do estado são 
os cristais encontrados no município de 
Cristalina. A experiência “Cristaline-se” 
contará com terapias com cristais lemu-
rianos, experiência de garimpo e brindes 
de cristais.

Até o fechamento desta edição, o 
Ministério do Turismo ainda não havia 
divulgado as atrações sobre a região Sul 
do país.

Ingressos
O evento é gratuito e os ingressos po-

dem ser retirados na plataforma Sympla, 
pela internet.

O 8º Salão do Turismo: Conheça 
o Brasil é realizado pelo Ministério do 
Turismo e outros órgãos do governo fe-
deral, em parceria com o Sistema Feco-
mércio do Rio de Janeiro, Sebrae, Sesc, 
Senac, a Secretaria de Turismo do Es-
tado e a prefeitura da cidade do Rio de 
Janeiro.

Informações do 
Ministério do Turismo

Roberto Castro/ Mtur

Ministro Celso Sabino durante a abertura do último Salão do Turismo, realizado no ano passado em Brasília
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Maricá inicia recadastramento 
do Bilhete Único Universitário

Estado soma mais de 44 mil 
novos negócios este ano

CORREIO FLUMINENSE

Festa do Produtor Rural

Cursos técnicos e faculdades

A Prefeitura de Maricá 
promove de 05 a 25/08 
o recadastramento dos 
6.320 beneficiários do Bi-
lhete Único Universitário. 
Não haverá atendimento 
presencial. A atualização 
dos dados será realizada 
somente no site do pro-
grama (bilheteuniversi-
tario.marica.rj .gov.br/ ). 
No portal, os estudantes 
precisam acessar a pá-

gina restrita, com login 
e senha, e anexar os do-
cumentos solicitados. É 
importante destacar que 
após o dia 25 de agosto, 
o sistema será fechado, 
impossibilitando o envio 
de documentos. Os no-
vos beneficiários também 
precisam realizar o proce-
dimento. O não recadas-
tramento poderá acarre-
tar na perda do benefício. 

Pela quarta vez no ano e 
pelo segundo mês consecu-
tivo, o Estado do Rio de Janei-
ro bateu o recorde de aber-
tura de empresas. A Junta 
Comercial do Estado do Rio 
de Janeiro (Jucerja) registrou 
7.315 novos negócios em ju-
lho, melhor marca da história 
de todos os meses de julho 
nos 215 anos da autarquia. No 
total, o estado já contabiliza 
44.158 novas empresas em 
2024, melhor resultado de to-
dos os tempos, nos primeiros 
sete meses do ano. 

“Atribuímos esses resul-
tados positivos ao ambiente 
de negócios favorável e com 
credibilidade, que desen-
volvemos no Rio de Janeiro 
para atrair novos negócios. O 
empreendedorismo fomen-
ta o crescimento econômico 
na medida em que gera em-
pregos, estimula o aumento 
da produção e o consumo, 
além de promover a ino-
vação e a competitividade, 
estimulando a economia”, 
comentou o governador 
Cláudio Castro. 

O número de novos ne-

gócios registrado em julho 
também foi o maior do ano. 
Os outros recordes de 2024 
foram batidos em junho 
(6.597), abril (7.035) e janeiro 
(5.528). O número de julho 
representa um aumento 
de 5% em relação ao antigo 
recorde do mês, alcançado 
em 2022, com 6.970 novos 
negócios computados, e de 
9,6% em relação à marca do 
ano passado, de 6.671 em-
presas abertas.

Dos 7.315 novos negócios 
registrados em julho, 6810 
se referem a constituições. 
Também estão computadas 
386 aberturas de filiais e 119 
inscrições de transferências. 
As principais atividades das 
novas empresas são serviços 
de escritório (1.554), consultó-
rios médicos (1.240), comér-
cio de vestuário e acessórios 
(1.142) e restaurantes (1.102).

Já entre os municípios 
que mais abriram empre-
sas em 2024 estão o Rio de 
Janeiro, com 22.522, Niterói, 
com 2.997, Duque de Caxias, 
com 1.651, São Gonçalo, com 
1.428, e Campos, com 1.057.

O primeiro dia da 6ª Festa 
do Produtor Rural foi mar-
cado pela animação do 
público que foi ao Parque 
de Exposições do Caju (re-
gião central de Maricá) no 
último sábado (03). Quem 
esteve lá curtiu shows mu-
sicais, palestras com espe-
cialistas e ofertas de livros 
e até veículos agrícolas. 

O evento teve ainda uma 
edição especial da Feira da 
Agricultura Familiar, que 
foi realizada em paralelo à 
tradicional edição de Ara-
çatiba, e voltu a acontecer 
neste domingo (04), último 
dia da festa. O público pre-
sente aproveitou bastante 
as comidas típicas e várias 
atrações musicais.

Com 12 anos de existên-
cia, o programa municipal 
chegou a 6.320 estudan-
tes de cursos técnicos e 
de faculdades, incluin-
do alunos do programa 
Passaporte Universitário. 
O valor da carga mensal 
transferida para o cartão 
varia de acordo com a fre-
quência de cada aluno. 

Atualmente, o programa 
do município de Maricá 
atende moradores que 
estudam em 40 institui-
ções de ensino superior e 
20 de cursos técnicos nos 
municípios de Araruama, 
Itaboraí, Macaé, Maricá, 
Niterói, Rio de Janeiro, 
São Gonçalo, Saquarema 
e Teresópolis.

Vinícius Manhães

Rafael Campos

Recadastramento inicia nesta segunda-feira (05)

 Mercadão de Madureira

OPERAÇÃO VERÃO
PGE-RJ promove acordo 

entre instituições

O Estado do Rio de Janeiro 
deu mais um importante passo 
para o avanço da segurança pú-
blica. Um acordo promovido 
pela Procuradoria Geral do Esta-
do (PGE-RJ) deu fim a uma dis-
cussão entre instituições públicas 
e a sociedade civil levada ao Su-
premo Tribunal Federal (STF) 
no âmbito da Operação Verão. 
Com o termo de autocomposi-
ção, assinado na quinta-feira (1º 
de agosto) na sede da PGE-RJ, 
foi criado um protocolo para 
ações da Polícia Militar (PM) e 
outro para a Secretaria Munici-
pal de Assistência Social do Rio 
de Janeiro, que atuarão em con-
junto nas operações. Além disso, 
o documento trará mais transpa-
rência a todos os procedimentos.

Plano de Segurança e 
de Abordagem Social

A iniciativa garante a 
construção de Planos de Se-
gurança Pública e de Abor-
dagem Social, conforme de-
terminação do Supremo em 
ações judiciais que discutem 
os procedimentos de aborda-
gem a crianças e adolescentes 
na operação. O caso foi me-
diado pela Câmara Adminis-
trativa de Solução de Contro-
vérsias da Procuradoria Geral 
do Estado (CASC/PGE-RJ). 

A procuradora mediadora 
Nathalie Giordano ressaltou 
os bons esforços das partes 
para a celebração do acordo, 
considerado complexo e desa-
fiador. Encerrando a cerimô-

nia, o procurador-geral do Es-
tado, Renan Saad, afirmou que 
o diálogo é o caminho para se 
construir consensos. 

“A Câmara Administrativa 
de Solução de Controvérsias da 
PGE-RJ vai estar sempre à dis-
posição, assim como a CASC 
da Procuradoria do município, 
Ministério Público, OAB, De-
fensoria, Polícia Militar. Po-
dem contar com a PGE, porque 
nós sempre vamos trabalhar 
pelo diálogo e pelo consenso 
por uma sociedade melhor”, de-
clarou Renan Saad.

Assinatura contou 
com diversos órgãos

O termo de autocompo-
sição envolveu órgãos muni-

cipais e estaduais do Rio de 
Janeiro, e entidades represen-
tativas da sociedade civil. 

Presenças
Participaram a Secreta-

ria de Estado da Polícia Mi-
litar, a Secretaria de Estado 
de Polícia Civil, a Secretaria 
Municipal de Assistência So-
cial, o Ministério Público do 
Estado, a Defensoria Pública 
do Estado, o Conselho Tute-
lar, a Ordem dos Advogados 
do Brasil/Seção do Estado 
do Rio, o Fórum Estadual 
de Direitos da Criança e do 
Adolescente, o Conselho Es-
tadual da Defesa da Criança 
e Adolescente e o Partido So-
cialismo e Liberdade.

Iniciativa cria protocolo para ações da PM e outro para a 
Secretaria Municipal de Assistência Social do Rio

Paulo Vitor/PGE-RJ

O termo envolve órgãos municipais e estaduais, além de entidades da sociedade civil 

tRt manda suspender 
greve na Eletronuclear 

santa Casa de B. do 
Piraí sofre intervenção

A Eletronuclear informou, 
na sexta-feira, dia 02, que o 
Tribunal Regional do Trabalho 
(TRT) determinou a imedia-
ta suspensão dos movimentos 
grevistas entre os empregados 
de Angra dos Reis, onde fica a 
Central Nuclear, e no Rio, na 
sede da empresa.

Será mantido o último 
Acordo Coletivo de Trabalho 
(ACT) até o dia 16 de agosto, 
prazo final para que haja um 
consenso entre a companhia 
e os sindicatos representantes 
dos empregados sobre o fecha-
mento do próximo ACT. Caso 
isso não ocorra, a decisão será 
tomada pelo Tribunal Supe-
rior do Trabalho (TST), se-
gundo informou a emprea. As 
rodadas de negociações serão 
retomadas até o dia 16, data 
em que será feita uma nova au-
diência no TRT.

Em nota, empresa afir-
mou que reitera suas propos-
tas e se compromete a reali-
zar as reuniões necessárias 
para resolver a questão até o 
prazo estabelecido.

Com a falta de consenso 
entre os sindicatos e a empresa, 
foi deflagrada greve, na sema-
na passada, por tempo inde-
termindo em Angra e, no Rio, 

o movimento comçaria nesta 
segunda-feira, dia 05. Com a 
decisão do TRT que começou 
a valer já na sexta-feira (02), as 
greves foram suspensas. 

Falta de consenso
Ainda segundo nota, a Ele-

tronuclear afirma que cumpre 
a  legislação trabalhista e todos 
os acordos coletivos vigentes, 
fornecendo a todos os empre-
gados, planos de saúde, odon-
tológico; auxílio creche de mais 
de R$ 1.000,00 mensal; auxílio 
escola/educação de mais de 
R$700,00/mês, entre outros. 

A Eletronuclear informou 
à imprensa que nenhum dos 
benefícios estava sendo revisi-
tado ou retirado na proposta 
de acordo coletivo, que foi re-
jeitada pelos sindicatos. Já as 
lideranças sindicais afirmam o 
contrário: que a empresa quer 
cortar benefícios conquistados 
há décadas.

Segundo a estatal, a propos-
ta de acordo coletivo deste ano 
previa a reposição integral da 
inflação nos salários pelo IPCA 
durante os próximos dois anos: 
de 2024 a 2026, mantendo-se 
este mesmo índice para todos 
os demais benefícios oferecidos 
aos funcionários.

O prefeito de Barra do Pi-
raí, Mario Esteves, anunciou 
mais uma intervenção no 
Hospital Casa de Caridade 
Santa Rita: a Santa Casa. A 
medida foi tomada, segundo 
ele, pela prestação inadequa-
da dos serviços do SUS, além 
da falta de capacidade finan-
ceira da gestão da unidade de 
saúde.

Essa é a segunda interven-
ção feita pela gestão na Santa 
Casa. A ação vem, novamente, 
como uma maneira de garantir 
um serviço público de saúde no 
município, especialmente com 
a intenção de prover um aten-
dimento diário vital aos cida-
dãos, como exames e consultas, 
segundo a nota enviada pela 
prefeitura.

Comissão assume 
gestão da unidade

Durante uma reunião para 
iniciar os trabalhos no hospital, 
a Comissão de Gestão da Santa 
Casa de Misericórdia de Barra 
do Piraí, composta por Alex-
sandro Luzia de Souza, Alisson 
Costa de Lima e Sérgio Espín-
dula Lumertz, declarou o intui-
to da medida.

“Já estamos realizando um 
levantamento interno de como 

estão os atendimentos presta-
dos, os pagamentos, o almo-
xarifado, a farmácia e outras 
partes que juntas permitem o 
amplo funcionamento do hos-
pital. É importante ressaltar 
que a atitude foi necessária e 
que está sendo administrada 
por uma equipe de profissio-
nais competentes, experientes e 
obstinados”, explicou Alexsan-
dro Luzia de Souza, em nome 
da comissão.

Além disso, o encontro con-
tou com a presença do secretá-
rio de Saúde, Thadeu Pedroso. 
Ele afirmou que a pasta está 
trabalhando em conjunto com 
a comissão para auxiliá-la da 
melhor maneira possível.

O prefeito Mario Esteves 
fez questão de falar sobre a tra-
jetória da saúde na cidade. Ele 
destacou, mais uma vez, a ne-
cessidade da intervenção. 

-Devido a circunstâncias 
imprevistas, tivemos que inter-
vir mais uma vez na Santa Casa. 
Minha função é garantir que ela 
esteja preparada para continuar 
salvando vidas. Precisamos pro-
teger os avanços conquistados 
ao longo dos anos e garantir o 
funcionamento contínuo da 
instituição”, disse o prefeito 
Mário Esteves.

Chico Santos/Brasil Energia

Divulgação/PMBP

Greve nas usinas nucleares de Angra não afetou produção

Comissão que interviu na Santa Casa inicia levantamento

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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FGV oferece 100 bolsas para 
ex-alunos da rede pública

Primeira sessão do segundo 
semestre da Alerj será na terça

Agosto Dourado

Acidente com lancha no Quebra-Mar

Inscrição nos cursos a distância 
é gratuita e vai até dia 12

Uma parceria entre a 

Fundação Getulio Vargas 

(FGV) e a Secretaria de Es-

tado de Educação do Rio 

de Janeiro (Seeduc/RJ) 

oferece 100 bolsas de es-

tudos integrais para alu-

nos que cursaram o ensi-

no médio na rede pública 

estadual, além de servido-

res públicos da pasta (ati-

vos e aposentados) e seus 

dependentes de 1º grau 

(cônjuge e filhos).
O processo seletivo é vol-

tado para os cursos da 

modalidade a distância 

do Instituto de Desen-

volvimento Tecnológico 

(FGV IDT). A inscrição é 
gratuita e vai até 12 de 

agosto, por meio do site 

https://graduacao-online.
fgv.br/seeduc-rj.

Os deputados retornaram 

do recesso parlamentar 

na quinta (1º) e deram 

início às atividades na As-

sembleia Legislativa do 

Estado do Rio de Janeiro 

(Alerj). Ao longo deste pe-

ríodo, todos os setores da 

Casa permaneceram fun-

cionando normalmente. 
A primeira sessão plenária 

está marcada para a esta 

terça (6), mas os parla-

mentares já implemen-

taram ações referentes a 

seus gabinetes pelo anda-

mento dos trabalhos.

Neste segundo semestre, 

a Alerj debaterá temas 

importantes como o or-

çamento estadual e as 

metas fiscais, entre outros 
assuntos que estarão nas 

pautas no Parlamento.
A deputada Martha Ro-

cha (PDT), que preside 
a Comissão da Alerj dos 

Servidores Públicos, des-

tacou que as atividades 

legislativas continuaram 

intensas durante as últi-

mas semanas. “Não para-

mos de trabalhar durante 
o recesso”, disse.

Nesta semana também 

haverá o retorno das 
audiências públicas da 

Assembleia. Na terça-

-feira (6), a Comissão 

da Alerj de Defesa dos 

Direitos da Mulher rea-

lizará uma reunião em 

comemoração ao Agos-

to Dourado, mês de in-

centivo ao aleitamento 

materno. No encontro, 
serão ouvidas autorida-

des e representantes da 

sociedade civil para de-

bater a criação de medi-

das de incentivo a essa 

prática, que é essencial 

para o desenvolvimen-

to das crianças durante 

os primeiros meses de 

vida.

No último domingo (4), 

uma lancha colidiu contra 
as rochas do Quebra-Mar, 
na Barra da Tijuca. A co-

lisão aconteceu no início 

da tarde e os bombeiros 

do 2º Grupamento Marí-

timo foram acionados por 

volta das 13h.
Não há maiores informa-

ções sobre feridos, nem 

sobre o motivo da colisão 

da lancha com as pedras, 

mas é sabido que haviam 
11 pessoas na embarca-

ção, sendo dez passagei-

ros e o piloto. Também 
foi divulgado que o mar 

estava bravio e a lancha fi-

cou batendo várias vezes 

contra as pedras, já que 

não encalhou.
Surfistas que estavam 
pela região auxiliaram os 

bombeiros, já que os pas-

sageiros pularam no mar.

Os cursos oferecidos são 

processos gerenciais; ges-

tão pública; logística; ges-

tão de recursos humanos; 
e governança ambiental 

e sustentabilidade. Serão 
15 vagas para cada curso 

com ingresso via vesti-

bular online, e mais cin-

co vagas para cada curso 

com ingresso pelo Exame 

Nacional do Ensino Médio 

(Enem). A prova de reda-

ção online será no dia 1º 

de setembro.
Mais informações podem 

ser obtidas pelo e-mail 

processoseletivo@fgv.br . 

Marcelo Camargo/ Agência Brasil

Divulgação/ Alerj

Ex-alunos podem concorrer às vagas de graduação

Martha Rocha afirmou que há muito trabalho na Alerj

POR MARCELO PERILLIER

Fiocruz inicia 56 projetos de 
saúde integral nas favelas
Investimentos até agora são de aproximadamente R$ 22,2 milhões

A Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz) começou esta 
semana 56 novos projetos 
de saúde integral em favelas 
do Rio de Janeiro. As ações 
ocorrem em parceria com ins-
tituições da sociedade civil e 
representam uma ampliação 
do plano iniciado em 2021. 
Os investimentos até agora 
são de R$ 22,2 milhões em 
146 projetos, em 33 cidades 
do estado. Cerca de 385 mil 
pessoas já foram beneficiadas.

Em evento na sexta-feira 
(2), representantes das organi-
zações sociais selecionadas pela 
chamada pública receberam 
orientações sobre cronogramas 
e processos para execução dos 
projetos, assim como painéis 
sobre a participação das insti-
tuições parceiras.

Nos próximos meses, estão 
previstas ações de treinamento 
profissional em saúde, ativi-
dades ligadas à saúde mental, 
projetos para o desenvolvimen-
to da agroecologia, iniciativas 
de comunicação e informação 
com foco em arte e cultura, 
produção de diagnósticos so-
ciais das políticas e dos serviços 
de saúde em favelas que inte-
gram o plano.

“O diálogo estreito da Fio-
cruz com os territórios é funda-
mental para a sustentabilidade 
dessas ações e para a construção 
de um sistema de saúde com 
participação social. Essas co-
munidades não são apenas be-
neficiárias, mas verdadeiras 
parceiras, cujas experiências 

guiam o desenvolvimento de 
estratégias eficazes e adapta-
das às suas necessidades”, disse 
Mario Moreira, presidente da 
Fiocruz.

As ações de saúde integral 
nas favelas receberão R$ 5,6 
milhões. Cerca de 55% das pro-
postas foram elaboradas por 
organizações que não haviam 
participado do primeiro edital 
realizado pelo Plano Integrado 
de Saúde nas Favelas do Rio de 
Janeiro, em 2021.

“A entrada das novas insti-
tuições fortalecerá ainda mais 
a descentralização das ações. 

Com a ampliação dessa rede so-
ciotécnica poderemos produ-
zir uma avaliação substanciada 
desse impacto. A ampliação da 
participação da sociedade civil 
na saúde nas favelas deve ser 
pensada no planejamento de 
políticas públicas com foco na 
redução das desigualdades na 
saúde e em outras áreas”, disse o 
coordenador-executivo do Pla-
no Integrado de Saúde nas Fa-
velas RJ - Fiocruz/UFRJ/Uerj/
PUC-Rio/Abrasco/SBPC/
Alerj, Richarlls Martins.

A Fiocruz destaca o au-
mento de atividades em algu-

mas cidades do estado: 15 nas 
favelas de Niterói, oito nas de 
São Gonçalo, sete nas de Du-
que de Caxias, cinco nas de 
Mesquita e quatro em Itaguaí 
e Belford Roxo.

Também haverá uma estra-
tégia específica para a elabora-
ção de um Plano Integrado de 
Saúde na Favela da Rocinha. 
O projeto vai mapear ações de 
vigilância popular em saúde no 
território e produzir um do-
cumento que possa subsidiar 
ações coordenadas entre a ges-
tão pública de saúde e a socie-
dade civil.

© Fernando Frazão/Agência Brasil

Fiocruz escolhe projeto que valoriza a ciência para adotar no Memorial da Covid-19

ocupação Zumbi dos Palmares
Localizada no Centro, ocupação pode virar moradias populares

O governo do Rio de Janeiro 
se ofereceu para ser o executor 
de obra no prédio da ocupação 
Zumbi dos Palmares, no centro 
da cidade. Dezenas de famílias, 
incluindo mães solos e crianças, 
ocupam há meses o edifício sem 
uso no número 53 da Avenida 
Venezuela, que pertence ao Ins-
tituto Nacional do Seguro Social 
(INSS) interditado pela Defesa 
Civil municipal.

A proposta é reformar o edi-
fício e torná-lo adequado para 
a moradia popular, com recur-
sos do programa Minha Casa, 
Minha Vida – FAR (Fundo de 
Arrendamento Residencial). A 
Secretaria Estadual de Habitação 
de Interesse Social do Rio (Sehis) 
colocou-se à disposição para assu-
mir a função de interveniente, ou 
seja, de executor da obra.

De acordo com a Sehis, caso 
seja formalizada como executora 
da obra, a Sehis poderá submeter 
um projeto para apresentação ao 
Ministério das Cidades em mar-
ço de 2025, quando está prevista 
a abertura do prazo para recebi-
mento de novas propostas do Mi-
nha Casa, Minha Vida – FAR.

Durante audiência pública 
no dia 26 de julho, para resolver 
a situação da ocupação, a supe-
rintendente de Programas Habi-
tacionais da Sehis ressaltou que, 
para que assuma a obra, é preciso 
que todos os trâmites burocráti-
cos relacionados à propriedade 
do imóvel sejam resolvidos, entre 
eles a transferência do prédio do 
INSS para a Secretaria de Patri-
mônio da União (SPU).

Ela disse, no entanto, que há 
uma preocupação com a situação 
estrutural do prédio e que, por 
isso, a melhor solução de curto 
prazo seria a desocupação do edi-
fício. “Existe grande risco para as 
famílias. Então a ideia seria a re-
tirada imediata das pessoas, com 

a proposta [de recebimento] de 
aluguel social”, explicou.

A audiência pública foi orga-
nizada pelo Ministério Público 
Federal (MPF) para tentar en-
contrar uma solução mais rápida 
para a situação das pessoas que 
vivem na Zumbi dos Palmares, 
uma vez que, além do problema 
estrutural do prédio, o INSS ten-
ta desocupar o imóvel por meio 
de uma ação na Justiça.

Prefeitura

O chefe de gabinete da Pre-
feitura do Rio de Janeiro, Fernan-
do Dionísio, que participou do 
encontro, disse que as autorida-
des municipais estão dispostas a 
auxiliar a Secretaria Estadual de 
Habitação no que for necessário 
para dar uma solução às pessoas 
que vivem no imóvel.

De acordo com o Ministério 
das Cidades, outra possibilidade 
para a recuperação do imóvel é a 
modalidade Minha Casa, Minha 
Vida – Entidades. Apesar de os 
moradores não estarem reunidos 
em uma organização formal, exis-
te a possibilidade de que busquem 
uma entidade social habilitada no 
programa para representá-los.

Na audiência, a coordenado-
ra-geral de Habitação e Regula-

rização Fundiária da Secretaria 
de Gestão do Patrimônio da 
União (SPU), Hayla Mesqui-
ta, afirmou que a secretaria está 
disposta a receber o imóvel e re-
passar a qualquer entidade que 
vá executar a obra pelo Minha 
Casa, Minha Vida.

No entanto, ressaltou que é 
preciso primeiro definir o destino 
que será dado ao imóvel. “A SPU 
está disposta a pensar na melhor 
maneira de destinar o imóvel. 
Nesse caso, tentamos dispensar 
todas as energias para o direcio-
namento da habitação de interes-
se social. Mas precisamos saber se 
o imóvel vai conseguir [entrar] 
em alguma modalidade do pro-
grama Minha Casa, Minha Vida. 
Para a SPU receber esse imóvel, a 
gente precisa construir essa solu-
ção antes da vinda do imóvel”.

Por sua vez, o INSS informou 
que, antes de tomar qualquer 
decisão em relação ao futuro do 
imóvel, precisa primeiro fazer 
uma vistoria técnica de engenha-
ria. A expectativa é que os enge-
nheiros visitem o prédio ainda 
neste mês.

“Temos algumas fotos, temos 
alguns vídeos, mas uma avaliação 
[recente] do prédio, não temos. 
Aí temos que avaliar o processo 

e verificar qual a finalidade que 
daremos a esse imóvel”, explicou a 
coordenadora-geral de Licitações 
e Patrimônio da Procuradoria 
Federal Especializada do INSS, 
Karla Ameno, durante a audiên-
cia do dia 26.

William Bombom, uma das 
lideranças da ocupação, diz temer 
que a solução para os moradores 
do Zumbi dos Palmares envolva 
uma realocação deles longe do 
centro da cidade.

“Nossa intenção é não sair 
do centro. A maioria das pessoas 
que saem de ocupações para o 
Minha Casa, Minha Vida é para 
morar longe, em áreas de risco. 
As pessoas precisam do centro 
para vender uma bala, um doce, 
um refrigerante, uma cerveja em 
eventos. Não tem como sair de 
triciclo [com as mercadorias] de 
Campo Grande [na zona oeste] 
para o centro”, disse, durante a 
audiência.

Outra preocupação é sobre 
a indefinição em relação ao 
prazo em que um possível em-
preendimento pelo programa 
Minha Casa, Minha Vida fica-
rá pronto e por quanto tempo 
eles terão que depender de alu-
guel social.

Por Agência Brasil

Tomaz Silva/ Agência Brasil

Ocupação 

Zumbi dos 
Palmares 

pode dar 

espaço a 

moradia 
popular
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Ação social leva diversos serviços 
aos moradores de Magé

Mais de 1,1 mil atendimentos foram realizados durante o evento

A quarta edição da Ação 
de Amor do Cristo Redentor 
deste ano realizou mais de 1,1 
mil atendimentos aos morado-
res de Magé no último dia 27 
de julho. Promovido pelo San-
tuário Arquidiocesano Cristo 
Redentor em parceria com a 
Águas do Rio, o evento ofere-
ceu atendimentos nas áreas de 
cidadania, beleza e serviços no 
Ciep 444 Israel Jacob Averba-
ch, localizado no bairro Vila 
Esperança.

No estande da Águas do 
Rio, os visitantes puderam ca-
dastrar currículos no banco de 
talentos da empresa, receberam 
atendimento para serviços co-
merciais e participaram de ati-
vidades educativas sobre os cui-
dados com o meio ambiente.

“Nossa missão vai além de 
oferecer bons serviços de abas-
tecimento de água e esgota-
mento sanitário. Nosso propó-
sito é transformar vidas. Esses 
eventos mostram a importân-
cia de estarmos juntos da po-
pulação, oferecendo melhorias 
em qualidade de vida, saúde e 
dignidade para todos”, desta-
cou Luciana Muniz, gerente 
de Responsabilidade Social da 
concessionária.

Sustentabilidade
Para promover ações sobre 

preservação ambiental, tam-

bém foram propostas ativida-
des sobre o descarte correto do 
lixo, o cuidado com os man-
guezais e jogos interativos que 
abordaram a temática da sus-
tentabilidade.

Rebeca Nascimento foi 
uma das mageenses que apro-
veitaram as atividades. “Eu che-
guei aqui apenas para realizar o 
serviço de manicure, mas aca-
bei aproveitando tudo. Fiz meu 
cabelo, assisti à apresentação de 
capoeira e participei das ativi-
dades sobre o meio ambiente. 

Estou saindo daqui mais cons-
ciente sobre as minhas ações 
em relação aos cuidados que 
precisamos ter, principalmente 
quando falamos da preservação 
dos manguezais locais. É preci-
so melhorar o individual para, 
então, melhorar o mundo”, 
completou.

Roda de capoeira 
movimentou ação

A valorização da cultura 
também foi um ponto forte 
da Ação de Amor. O Proje-

to Farol da Bahia preparou 
uma roda de capoeira que 
embalou e empolgou a parti-
cipação do público presente. 
Para finalizar, o grupo Reiza-
do Luz do Oriente encerrou 
com uma apresentação mar-
cante de sua tradicional Folia 
de Reis, uma manifestação 
folclórica local.

Neste ano, a Ação de Amor 
do Cristo Redentor já passou 
por Japeri, São João de Meriti, 
Mesquita e Magé, na Baixada 
Fluminense.

Divulgação

Corte de cabelo, manicure e cuidados com a saúde bucal foram alguns dos serviços ofertados

Bazares promovem 
práticas sustentáveis

Pequenas atitudes diárias 
podem fazer a diferença para 
a qualidade do meio ambien-
te. E é com o objetivo de fo-
mentar boas práticas em prol 
da natureza que o Projeto 
EDUC Fase II — desenvol-
vido pela ONG Guardiões do 
Mar em parceria com a Petro-
bras, por meio do Programa 
Petrobras Socioambiental, 
realizará mais duas edições 
especiais do Bazar Verde em 
Duque de Caxias neste mês de 
agosto. Os eventos celebram o 
Dia de Combate à Poluição, 
sendo promovido nos dias 3 e 
8 de agosto, no Parque Mari-
lândia e em Jardim Primavera, 
respectivamente, abertos às 
comunidades.

Durante as atividades, o 
público poderá obter itens 
como roupas, livros, calçados 
e brinquedos usados. Para 
“comprar” esses produtos, 
basta levar unidades de mate-
riais recicláveis, como papelão 
e plásticos — embalagens de 
shampoo, detergente, garrafa 
pet, copo de guaraná, entre 
outros —, para trocar por cé-
dulas da moeda verde EDU-
Coin nas “casas de câmbio” 
instaladas nos locais.

Com a utilização da Moe-
da Verde, o Projeto EDUC 
pretende demonstrar, na práti-
ca, conceitos como economia 

circular, redução de resíduos, 
reaproveitamento de mate-
riais, conservação de recursos 
hídricos, comércio justo, entre 
outros valores que podem tor-
nar o mundo um lugar melhor.

“O Bazar Verde tem como 
objetivo mostrar que todos 
nós podemos colaborar com a 
conservação do meio ambien-
te, seja revendo hábitos, fazen-
do escolhas mais conscientes 
ou exigindo políticas públicas 
em prol da natureza”, ressalta 
a articuladora socioambiental 
do Projeto EDUC Fase II, 
Rosilene Baranda.

“O projeto EDUC Fase 
II desperta nos moradores a 
consciência de preservação, 
a cidadania e o trabalho em 
grupo. As pessoas passam a 
entender que precisam cuidar 
do seu meio, preservar e que o 
futuro depende do equilíbrio”, 
define o coordenador geral, 
Flávio Rabelo.

Projeto EDUC Fase II
O Projeto EDUC Fase II 

conta com a parceria da Petro-
bras, por meio do Programa 
Petrobras Socioambiental, e 
visa promover o protagonismo 
comunitário para a proposi-
ção de soluções aos problemas 
socioambientais identificados, 
sensibilizando adolescentes, jo-
vens, lideranças e moradores.

Divulgação

Eventos celebram o Dia de Combate à Poluição

A Prefeitura de Belford 
Roxo, através do Departamento 
de Controle de Vetores e Zoo-
noses, promoveu uma campa-
nha de vacinação antirrábica, 
que imunizou 460 animais, sen-
do 388 cães e 72 gatos. A imu-
nização ocorreu na Estrada da 
Ligação, no Parque Suécia.

O coordenador municipal 
de endemias, Brayan Lima, con-
tou sobre a importância das vaci-
nações. “Essa trabalho é impres-
cindível para a nossa população 
que tem animais domésticos. 
Sabemos o quão difícil é para 
os donos arcarem com todas as 

despesas de uma vacina antirrá-
bica, pois isso eu fico muito feliz 
de que nossa equipe está sempre 
em um local diferente para aten-
der a todos”, declarou.

O morador do bairro Par-
que Suécia, Edmilson Santos, 
33 anos, levou suas três cachor-
rinhas para serem vacinadas. 
“Esse trabalho da Prefeitura é 
muito importante, pois nós que 
temos animais queremos sem-
pre o melhor para eles. Ainda 
mais sendo uma ação gratuita 
para a população”, ressaltou Ed-
milson, com suas cadelas Beli-
nha, Princesa e Lola.

Vacinação antirrábica 
em Belford Roxo

CORREIO DA BAIXADA

Queimados: Glauco Kaizer é 
chancelado em convenção

Nova Iguaçu: Aluísio Gama 
tem candidatura oficializada

Convenções e participação feminina

PT neutro em São João de Meriti

Aline Otília em Paracambi

No município de Queima-
dos, a convenção eleitoral 
do União Brasil homologou 
a candidatura do prefeito 
Glauco Kaizer à reeleição. 
O encontro partidário foi 
realizado na Casa de Gon-
domar, no bairro Vila do 
Tinguá. A estimativa da 
organização é que cerca 
de 10 mil pessoas tenham 
comparecido ao evento. O 
nome do ex-deputado es-
tadual e ex-chefe da Polícia 

Civil do RJ, Zaqueu Teixeira 
(Solidariedade) foi oficiali-
zado na formação da cha-
pa pelo Executivo. Além de 
Glauco e Zaqueu, os nomes 
de 162 candidatos a vere-
adores da coligação tam-
bém foram chancelados. 
Os partidos PL, PMB, DC, 
MDB, REDE, PSB e PMN 
formam a aliança em tor-
no de Kaizer, que terá o ex-
-prefeito Max Lemos (PDT) 
como principal adversário.   

Na manhã do último sába-
do (03), o Partido Socialis-
ta Brasileiro (PSB) realizou 
sua convenção para as 
eleições 2024 no municí-
pio de Nova Iguaçu, em 
um ato político promovi-
do na quadra do Iguaçu 
Basquete Clube (IBC). Na 
ocasião, o nome do ex-
-prefeito Aluísio Gama foi 
homologado como candi-
dato da legenda à prefei-
tura da cidade para o plei-
to eleitoral de outubro. O 
vice da chapa será o ex-ve-
reador Alexandre Novaes, 

que cumpriu dois manda-
tos no Legislativo. A con-
venção, que reuniu cerca 
de 2 mil pessoas, também 
homologou a nominata 
do partido, que conta com 
24 candidatos à câmara 
municipal. Entre eles, a es-
posa de Aluísio e ex-prefei-
ta de Nova Iguaçu, Sheila 
Gama. Aluísio Gama go-
vernou o município entre 
1989-1992. Também foi de-
putado estadual e ex-con-
selheiro do Tribunal de 
Contas do Estado do Rio 
de Janeiro (TCE).

Em Nova Iguaçu, além de 
Aluísio Gama (PSB), já fo-
ram homologados para a 
disputa pela prefeitura os 
nomes de Clébio Jacaré 
(UNIÃO), Leonardo Mazzut-
ti (Federação PSOL/REDE), 
Tuninho da Padaria (Fede-
ração PT, PV e PCdoB), Iza 
Dutra (NOVO) e Dudu Rei-
na (PP). Sobre participação 

feminina, Iza Dutra é a úni-
ca mulher na disputa como 
cabeça de chapa. Destaque 
também para Dudu Reina, 
que escolheu a advogada 
Roberta Teixeira como vice, 
além de Clébio Jacaré, com 
a médica Rosimere Guar-
nier, e Tuninho da Padaria, 
que contará com a pastora 
Maritza Almada. 

O Partido dos Trabalhado-
res de São João de Meriti 
vai seguir o caminho da 
neutralidade, por uma de-
cisão do diretório regional. 
É que o nome de Lorena 
Madrinha, então pré-candi-
data a prefeita pela legen-
da, foi retirado por conta de 
um acordo entre o seu gru-

po de apoio e o diretório. A 
candidatura seria mantida 
apenas se Lorena atingisse 
o número de 8% dentro de 
três pesquisas de intenção 
de voto. No entanto, a meta 
não foi atingida, e o partido 
não lançará candidatura e 
nem apoiará qualquer ou-
tro candidato a prefeito. 

O nome da vereadora e 
presidente da Câmara 
Municipal de Paracambi, 
Aline Otília foi oficializado 
para disputar a prefeitu-
ra do município, durante 
convenção eleitoral do PL. 
Atual vice-prefeito, João 
Ailton será o companheiro 
de chapa na corrida pelo 

Executivo. A convenção 
aconteceu no último sá-
bado (03), no escritório do 
partido, situado em Lages. 
Além do PL, a coligação é 
formada por União Brasil 
e MDB. Otília conta com o 
apoio da atual prefeita Lu-
cimar Ferreira e do depu-
tado federal Dr. Flávio.

Reprodução

Reprodução

Glauco Kaizer (e) e Zaqueu Teixeira (d) na convenção

Aluísio Gama é candidato a prefeito de N.Iguaçu pelo PSB

POR CARLOS MARTINS
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FUNDO ÚNICO DE PREVIDÊNCIA SOCIAL DO 
ESTADO DO RIO DE JANEIRO

RIOPREVIDÊNCIA - AVISO DE LICITAÇÃO

A Comissão de Pregão Eletrônico do Fundo Único de Previdência 
Social do Estado do Rio de Janeiro - Rioprevidência - torna público 
que fará realizar no Portal de Compras SIGA a seguinte licitação: 

MODALIDADE: PREGÃO ELETRÔNICO Nº PE 003/2024
OBJETO: PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE CONTROLE INTEGRADO 
DE VETORES BIOLÓGICOS E PRAGAS URBANAS, INCLUINDO 
CONTROLE E DESINFESTAÇÃO CONTRA INSETOS VOADORES 
E RASTEIROS, E DESRATIZAÇÃO, COM FORNECIMENTO DE 
MATERIAL, FERRAMENTAS, UTENSÍLIOS, EQUIPAMENTOS E 
PESSOAL PARA ATENDER AS DEMANDAS EXISTENTES NAS 
UNIDADES DO RIOPREVIDÊNCIA, CONFORME CONDIÇÕES, 
QUANTIDADES E EXIGÊNCIAS ESTABELECIDAS NO EDITAL E 
SEUS ANEXOS.
TIPO: MENOR PREÇO GLOBAL 
DATA DE REALIZAÇÃO: 22/08/2024 às 10h00 
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº SEI-040161/000548/2024
ENDEREÇO ELETRÔNICO: https://www.compras.rj.gov.br  

O Edital e seus anexos encontram-se à disposição dos interessados 
no Portal SIGA, no endereço eletrônico acima citado e no site do 
Rioprevidência https://www.rj.gov.br/rioprevidencia/, clicar em 
“Transparência” e depois em “Licitações e Contratos”. 

Outras informações sobre a presente licitação através do e-mail 
licitacao@rioprevidencia.rj.gov.br. 

DEPARTAMENTO DE TRÂNSITO DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO

AVISO

O DEPARTAMENTO DE TRÂNSITO DO ESTADO DO RIO DE 
JANEIRO - DETRAN/RJ, em atendimento ao art. 20, § 6º, do Decreto 
Estadual nº 46.642/2019, que dispõe sobre a fase preparatória de 
contratações, informa que consta em fase de pesquisa de mercado o 
seguinte processo:

SEI-150153/001025/2021 - Aquisição de galões de água mineral, 
de 20 litros, s/gás para atender as necessidades do DETRAN-RJ.

Para obter Termo de Referência, Projeto Básico e sanar quaisquer 
dúvidas, favor entrar em contato através do e-mail dsup@detran.
rj.gov.br e/ou divsuprimentos@gmail.com.
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Festival Folk acontece em agosto
Petrópolis terá a primeira 

edição do Festival “Folk na 
Casinha” neste mês de agosto. 
O evento vai reunir arte, cul-
tura e música ao vivo no dia 8 
de agosto, às 19h, no Sobrado, 
que fica na Avenida 7 de abril, 
nº 404, no Centro de Petrópo-
lis. Os ingressos antecipados 
custam R$ 20 e podem ser ad-
quiridos no Sympla.

O festival contará com 
apresentações de bandas locais, 
começando com a Seven Teas, 
com músicas do seu álbum de 
estreia, “Morning Songs”. O 
Clube da Montanha também 
estará presente, trazendo um 

repertório que inclui canções 
inéditas. A noite será coroada 
com uma jam session conjun-
ta, prometendo um encerra-
mento nostálgico com a união 
das bandas.

Além da música, o evento 
será palco de uma vernissa-
ge, com curadoria de Isabela 
Bentes e apoio e interven-
ções de artistas experientes 
do Segmento de Artes Vi-
suais como Letícia Kling, 
Vitoriano Rezende e Zazá 
Lima dando as boas vindas 
à nova geração que irá expor 
obras inéditas, como Adriana 
Saory, Gabriel Pereira, NE-

RAK, Natália Rinaldi, Pedro 
Kreischer e Pedro Neves. A 
mostra oferecerá aos visitan-
tes uma imersão nas diversas 
expressões artísticas da cida-
de e poderá ser visitada até o 
dia 22 de agosto.

“Como conselheira do seg-
mento de artes visuais e cura-
dora da galeria do evento, acho 
fundamental buscarmos novos 
espaços expositivos que pro-
movam a divulgação dos artis-
tas visuais da nossa cidade. Faz 
parte da identidade deste seg-
mento estar presente na vida 
cultural de Petrópolis, buscan-
do e promovendo eventos que 

possam transitar por diversas 
linguagens artísticas”, afirma 
Isabela Bentes.

Com apoio da MariGaia 
Cultural e da Sabrina Kozlo-
wscky Produções, o festival 
terá ainda a presença de duas 
tatuadoras, com desenhos es-
peciais para marcar a noite. 
“Este festival é uma celebra-
ção da cultura e criatividade 
de Petrópolis. É uma oportu-
nidade de mostrar a força e a 
diversidade do nosso cenário 
artístico e musical, celebran-
do a chegada de novos ar-
tistas”, disse Maria de Paula, 
produtora do evento.

Entre final de julho e início 
de agosto, Petrópolis se trans-
forma em um verdadeiro jardim 
de flores rosas e brancas com a 
floração das cerejeiras, que dura 
até três semanas. A cidade, que 
recebe cerca de 150 mil visitan-
tes durante a alta temporada 
de inverno, tem neste “evento” 
proporcionado pela natureza 
um marco no calendário local, 
atraindo turistas de diversas re-
giões e deleitando os morado-
res. O Petrópolis Convention 
& Visitors Bureau destaca a im-
portância do chamado turismo 
de contemplação, uma variante 
do ecoturismo.

“Petrópolis é uma das prin-
cipais cidades do Estado do Rio 
com esse viés – mais um dos 
inúmeros que a cidade propor-
ciona. No ecoturismo, o visi-
tante interage mais com o meio 
ambiente. Já na categoria de 
contemplação, o foco principal 
é apreciar a paisagem, a cultura 
local e os pontos turísticos de 
forma mais passiva. Geralmen-
te, os turistas buscam relaxar 
e admirar a beleza natural. E a 
temporada das cerejeiras é um 
diferencial na cidade”, aponta 
Samir el Ghaoui, presidente do 
Petrópolis Convention.

As cerejeiras estão espa-
lhadas por diversos pontos do 
Centro Histórico aos distri-
tos. Os exemplares podem ser 
apreciados no entorno do lago 

do Palácio Quitandinha, no 
Vale das Videiras (Araras) e em 
pontos turísticos como o Vale 
do Amor, no bairro Fazenda 
Inglesa. Ruas de bairros como 
Bingen e Retiro também com-
põem o circuito que aumenta a 
cada ano.

A história das cerejeiras em 
Petrópolis começou em 1995, 
durante as comemorações dos 
100 anos de amizade entre 
Japão e Brasil. Naquele ano, 
quatro agremiações nikkeis do 
estado plantaram 300 mudas 
de “sakura” na cidade, como 
parte das festividades. A esco-
lha de Petrópolis para o plantio 
foi simbólica, pois a primeira 
Representação Diplomática do 
Japão no Brasil foi instalada na 
cidade em 1897, na Rua 7 de 

Abril. Desde então, as cerejei-
ras se tornaram um símbolo de 
amizade e cooperação entre as 
duas nações.

Enquanto no Japão as sa-
kuras florescem entre o fim de 
março e início de abril, mar-
cando o começo da primavera, 
no Brasil, a floração ocorre de 
meados de julho até agosto. O 
espetáculo é efêmero, durando 
geralmente de 15 a 20 dias, o 
que torna a visita ainda mais 
especial para aqueles que têm a 
sorte de presenciá-lo. A beleza 
das flores, associada ao clima 
ameno de Petrópolis, faz deste 
período um dos mais belos para 
visitar a cidade.

As mudas originais foram 
plantadas em locais icônicos 
da cidade, como o entorno do 

Palácio Quitandinha, o Museu 
Imperial e o Palácio Rio Negro. 
Com o passar dos anos, as cere-
jeiras se espalharam por vários 
bairros, criando o Circuito das 
Cerejeiras. Esta rota permite 
aos visitantes explorar a cidade 
e descobrir os diferentes pontos 
onde as árvores florescem, pro-
porcionando uma experiência 
única e encantadora.

Mais mudas a cada ano

Desde 2008, em comemo-
ração aos 100 anos da imigra-
ção japonesa no Brasil, a As-
sociação Nikkei de Petrópolis, 
em parceria com a Prefeitura, 
promove o plantio de novas 
mudas de cerejeiras, expandin-
do o Circuito das Cerejeiras 
e embelezando ainda mais a 
cidade. Em 2018, a TurisPetro 
lançou o Circuito das Cerejei-
ras, e em 2021, criou um mapa 
digital para facilitar a localiza-
ção das árvores, tornando a ex-
periência dos visitantes ainda 
mais rica e acessível.

Samir el Ghaoui também 
enfatiza o papel cultural das 
cerejeiras: “Elas representam 
não apenas um atrativo turís-
tico, mas também um símbolo 
da profunda relação entre Pe-
trópolis e o Japão. Por meio do 
Circuito das Cerejeiras, pode-
mos celebrar essa herança cul-
tural e compartilhar com os vi-
sitantes a beleza dessa tradição”.

rota das Cerejeiras encanta 
visitantes no inverno petropolitano

Serra Drone

As cerejeiras estão espalhadas por diversos pontos

LNCC firma parceria com centro 
de pesquisa de Barcelona 

Memorando visa garantir intercâmbio de conhecimentos e projetos

O Laboratório Nacional 
de Computação Científica 
(LNCC) e o Barcelona Super-
computing Center - Centro 
Nacional de Supercomputa-
ção (BSC-CNS) anunciaram 
uma nova parceria estratégica 
para fomentar a colaboração 
na área de pesquisa científica. 
Essa iniciativa visa criar um 
ambiente propício para o in-
tercâmbio de conhecimentos e 
o desenvolvimento de projetos 
inovadores.

O Memorando de Enten-
dimento foi assinado pela mi-
nistra de Ciência, Tecnologia 
e Inovações, Luciana Santos, 
pelo diretor Fábio Borges do 
LNCC e pelo diretor Mateo 
Valero do BSC em reunião rea-
lizada no MCTI, no dia 25 de 
julho, com representantes de 
ambos os países. 

Essa parceria representa um 
marco importante para o avan-
ço da pesquisa científica no 
Brasil e na Espanha, reunindo 
duas das principais instituições 
de pesquisa em computação de 
alto desempenho da América 
Latina e da Europa.

A pesquisadora Carla Os-
thoff, especialista em com-
putação de alto desempenho, 

destaca que o LNCC possui 
excelência no desenvolvimento 
de Aplicações para Computa-
ção Científica e que a parceria 
com o BSC é uma grande opor-
tunidade para o LNCC fomen-
tar o desenvolvimento de pes-
quisa nas camadas mais baixas 
de software e vir a ter domínio 
tecnológico para todas as cama-
das de software de um ambien-
te de supercomputação, assim 
como é feito hoje no BSC.

A expectativa é que essa co-

laboração gere resultados sig-
nificativos para ambas as ins-
tituições e para a comunidade 
científica internacional.

Investimento do 

Governo Federal

Na última semana, o presi-
dente Luís Inácio Lula da Silva 
anunciou investimento de R$ 
1,8 bilhão em pesquisas em In-
teligência Artificial (IA) para o 
Supercomputador Santos Du-
mont, instalado no LNCC, em 

Petrópolis. O recurso faz parte 
do pacote de investimentos do 
Plano Brasileiro de Inteligên-
cia Artificial. O plano prevê a 
atualização do supercompu-
tador para atender a demanda 
de pesquisas em Inteligência 
Artificial, tanto pelos centros 
de pesquisa como pela iniciati-
va privada. Com isso, em cinco 
anos, ele deve estar entre os cin-
co computadores com maior 
capacidade de processamento 
do mundo, da lista dos top 500.

Divulgação/LNCC

Termo foi assinado pela ministra Luciana Santos, e os diretores do LNCC e BSC

PETROPOLITANAS

Denúncia de manobra política

Eleição do Comutran é 
denunciada ao MPRJ

Prejuízo à legitimidade

PSOL-REDE

Interesse das empresas e governo

PSB

Como o Correio mostrou 

na última semana, conse-

lheiros e ex-conselheiros 

denunciaram que parte 

dos candidatos que foram 

eleitos têm alguma ligação 

com o ex-presidente da 

CPTrans, e pré-candidato a 

vereador, Thiago Damace-

no. O que, embora não seja 

comprovado como ilegal, 

evidencia a tentativa de ar-

ticulação política do gover-

no municipal para ampliar 

o poder de participação 

nas deliberações do con-

selho. Thiago Damaceno é 

pré-candidato pelo PSDB 

e é apoiado pelo prefeito 

Rubens Bomtempo (PSB), 

que tenta a reeleição. Nas 

redes sociais, os dois posam 

juntos em pré-campanha 

para o pleito municipal. 

A vereadora Júlia Casa-

masso (Psol) levou ao Mi-

nistério Público do Estado 

do Rio de Janeiro (MPRJ) 

as denúncias sobre as 

possíveis irregularidades 

cometidas pela Compa-

nhia Petropolitana de 

Trânsito e Transportes 

(CPTrans) e a Prefeitura no 

processo de eleição dos 

membros da sociedade 

civil ao Conselho Munici-

pal de Transporte (Comu-

tran). A vereadora pede ao 

MPRJ uma investigação 

detalhada, além de anula-

ção do pleito e realização 

de novas eleições. Como 

o Correio Petropolitano 

mostrou nesta última se-

mana, a eleição foi marca-

da por acusações de irre-

gularidades e articulação 

política para ampliar o 

poder do governo munici-

pal e empresas de ônibus 

dentro do conselho. 

Conselheiros e ex-conse-

lheiros apontaram que 

houve falta de transpa-

rência, cancelamento de 

reuniões e convocações 

tardias que teriam preju-

dicado a legitimidade do 

processo eleitoral. “Nós 

não paramos de trabalhar 

desde o fim da apuração 
do resultado. Coletamos 

mais indícios, juntamos 

em uma peça e encami-

nhamos ao Ministério Pú-

blico para que tudo seja 

apurado”, comenta a ve-

readora. Segundo Júlia, 

durante a votação, foi re-

gistrada a participação 

de indivíduos nomeados 

em cargos comissiona-

dos, além de funcionários 

das empresas de ônibus, 

transportados até as urnas 

em carros da própria com-

panhia, gerando dúvidas 

sobre a imparcialidade e 

possíveis manipulações. 

A Federação PSOL-RE-

DE confirmou Yuri Moura 
como candidato a prefeito 

de Petrópolis e terá Marcos 

Novaes como candidato a 

vice. O anúncio foi feito na 

convenção que aconteceu 

na última quinta-feira (1), 

e reuniu mais de 500 pes-

soas, no Petropolitano F.C., 

no Centro. Os partidos Uni-

dade Popular (UP) e PCB 

e lideranças do PDT como 

o deputado estadual Vitor 

Júnior e o ex-deputado 

federal Chico D’angelo de-

clararam apoio à chapa.

Além disso, a escolha do 

dia e horário da votação, 

realizada em um dia útil, 

em horário comercial, na 

última quarta-feira (31), foi 

contestada pelos conse-

lheiros da sociedade civil, 

que defendem a prática 

de realizar as eleições aos 

sábados, facilitando a par-

ticipação dos trabalhado-

res. Segundo Júlia, have-

ria “indícios de uma união 

entre o governo munici-

pal e as empresas de ôni-

bus para eleger pessoas 

que representam os seus 

interesses nas cadeiras da 

sociedade civil”. O Correio 

aguarda posicionamento 

da Prefeitura de Petrópo-

lis e CPTrans. 

O atual prefeito Rubens 

Bomtempo teve a candida-

tura à reeleição confirmada 
pelo PSB; como vice o atual 

Paulo Mustrangi. O evento 

aconteceu neste domin-

go, 04, no Palmeira Fute-

bol Clube, onde também 

foi confirmada a coligação 
dos partidos: PSB, PT, PV, 

PCdoB, PDT, PSD, PSDB e 

Cidadania. Estiveram pre-

sentes a deputada federal 

Jandira Feghali (PCdoB) e 

o ex-deputado Alessandro 

Molon, além de secretários 

municipais e vereadores.  

Reprodução/Redes Sociais 

Ascom/CMP

Pré-candidato Thiago Damaceno e prefeito Bomtempo 

Vereadora de Petrópolis, Júlia Casamasso

POR LUANA MOTTA

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Prêmio

Cultura I Cultura II

Segurança

A Prefeitura municipal, por 

meio da Secretaria de Agri-

cultura, irá inaugurar na 

próxima quinta-feira (08), 

a Unidade Municipal de 

Cadastro do INCRA (Insti-

tuto Nacional de Coloni-

zação e Reforma Agrária). 

A cerimônia ocorre às 14h, 

na Secretaria Municipal de 

Agricultura, Abastecimento 

e Desenvolvimento Rural 

(Estrada Teresópolis-Fribur-

go, km 7,5 – Albuquerque). 

No evento, será entregue 

o triturador de resíduos da 

construção civil e começa-

rá a obra do armazém de 

insumos produtivos não 

tóxicos, financiada pelo Mi-
nistério do Desenvolvimen-

to Regional.

A Guarda Civil Municipal 

participou do 1º Campeo-

nato de Detecção em Barra 

Mansa, onde o cão farejador 

“Black”, guiado pelo GCM 

Jair Rezende, conquistou a 

vitória ao completar o per-

curso em 1m49s.

O Dia do Comerciário será 

comemorado no dia 20 

de agosto. Para celebrar a 

data, o Sesc terá o encon-

tro de rock no dia 18 de 

agosto, domingo, com as 

bandas The Immigrants e 

Rock da Kombi.

O evento também ofe-

recerá atividades re-

creativas, como arena 

gamer e gamer retrô, 

realidade virtual, simu-

lador de Cockpit e tor-

neio de FIFA, das 14h às 

16h, no Sesc Várzea.

Entre 31 de julho e 1º de 

agosto, o 30º BPM regis-

trou 3 ocorrências e efe-

tuou a prisão de 4 pesso-

as. Durante esse período, 

foi realizada a apreensão 

de 1 quantidade de dro-

gas.

Reprodução/Google Maps

A inauguração vai acontecer na próxima quinta (08)

Nova unidade municipal 

de cadastro ‘INCRA’

CORREIO SERRANO

Plano I

Festival I

Capacitação de colaboradores

Festival II

Plano II

PAVIMENTAÇÃO
A Prefeitura de Nova 

Friburgo, por meio da 

Subprefeitura de Lu-

miar e São Pedro da 

Serra, está executan-

do o asfaltamento na 

Alameda Alcir Martins 

Costa, na localidade de 

Pedra Riscada, em Lu-

miar. A intervenção tem 

como objetivo garan-

tir melhores condições de 

trafegabilidade para moradores, e o resultado parcial dos 

trabalhos já é visível. O serviço era uma demanda antiga, a 

localidade sofria com a falta da pavimentação, automóveis 

e pedestres tinham dificuldade em passar na região. 

A Associação Comercial, 

Industrial e Agrícola de 

Nova Friburgo apresen-

tou o Plano Estratégico 

que irá nortear a nova 

gestão. O evento reali-

zado na Fundação Dom 

João VI, marcou o lan-

çamento da campanha 

“Acianf Presente”.

O município de Santa Ma-

ria Madalena vai realizar a 

3ª edição do Festival das 

“Estrelas”, parte da pro-

gramação acontecerá no 

Parque Estadual do De-

sapego. O festival tem por 

objetivo a popularização 

da ciência, especialmente 

da astronomia.

A Secretaria Municipal de 

Assistência Social em par-

ceria com a Casa da Crian-

ça e Adolescente, promo-

veu a segunda etapa de 

capacitação para cola-

boradores do CAIVIS, em 
Nova Friburgo. Durante o 

evento foram abordados 

temas essenciais como 

violência doméstica e fa-

miliar contra crianças e 

adolescentes, reforçando 

o compromisso da assis-

tência de proteger e cui-

dar dos jovens do municí-

pio, contribuindo para um 

futuro seguro.

O festival também promove 

o astroturismo(tipo de turis-

mo que tem como motiva-

ção a observação dos astros 

e fenômenos celestes). E 

visa aumentar a conscien-

tização da sociedade sobre 

a poluição luminosa e a 

importância de preservar o 

céu escuro.

Um dos principais objeti-

vos do novo plano,   é tor-
nar a diretoria da Acianf 

mais acessível, possibi-

litando a presença ativa 

dos presidentes dos con-

selhos, vice-presidentes e 

conselheiros nessas visi-

tas e nas interações com 

os associados.

Prefeitura de Nova Friburgo

Pavimentação da via 

EcoRioMinas implanta barreiras 
na altura do Mirante do Soberto
Estrutura objetiva reduzir o risco de acidentes graves no trecho

Por Vinicius Barros*

 
A BR-116, conhecida por 

sua intensa movimentação e 
alta velocidade, está passando 
por uma significativa trans-
formação após o Mirante do 
Soberbo, em Teresópolis. A 
EcoRioMinas, concessionária 
responsável pela rodovia, ini-
ciou a construção de um divi-
sor central com barreira New 
Jersey com o objetivo de me-
lhorar a segurança dos motoris-
tas e eliminar o retorno irregu-
lar anteriormente utilizado. A 
EcoRioMinas explicou que essa 
estrutura foi escolhida para re-
duzir o risco de acidentes graves 
causados pelo atravessamento 
não autorizado da pista, que 
ocorria apesar das sinalizações 
proibitivas.

O que é a barreira  
New Jersey?

A barreira New Jersey é uma 
estrutura de concreto pré-mol-
dado com formato triangular, 
projetada para separar faixas de 
tráfego e proteger motoristas. 
Seu design direciona o impacto 
de colisões, reduzindo a gravi-

dade dos acidentes. É uma so-
lução eficaz para criar divisões 
seguras e prevenir cruzamentos 
inadequados, aumentando a se-
gurança nas estradas.

A EcoRioMinas informou 
que as obras começaram na 
segunda quinzena de junho e 
têm previsão de conclusão em 
60 dias. Durante esse período, 
será adotado um sistema de 

pare e siga de terça a quinta-
-feira para garantir a segurança 
dos motoristas e a fluidez do 
tráfego. Além da barreira, serão 
instalados sinalizadores refleti-
vos e implementada sinalização 
definitiva ao longo da rodovia, 
conforme as normas vigentes.

Embora haja espaço sufi-
ciente para a construção de um 
retorno oficial mais adiante, a 

EcoRioMinas disse que optou 
por instalar a barreira New Jer-
sey, por estar em conformidade 
com o contrato de concessão e 
as exigências da Agência Na-
cional de Transportes Terres-
tres (ANTT). Essa escolha visa 
mitigar os riscos associados aos 
retornos irregulares, que apre-
sentavam perigos significativos.

*Estagiário

Divulgação/ EcoRioMinas

As obras começaram na segunda quinzena de junho e serão entregues no fim deste mês

Por Isabella rodrigues*

O Agosto Suíço, evento que 
busca resgatar a herança cultu-
ral de Nova Friburgo, este ano 
fará parte do Festival de Inver-
no da cidade. O evento conta-
rá com uma agenda repleta de 
atividades diversificadas, des-
tacando a Colônia Suíça da ci-
dade. Com sua primeira edição 
em 2002, o evento vem desde 
então ganhando uma grande 
importância e atraindo mais 
pessoas com sua gastronomia, 
música e o audiovisual suíço.

As festividades tiveram iní-
cio com um espetáculo no Tea-
tro Municipal Laércio Rangel 
Ventura em homenagem ao Dia 
Nacional da Suíça, seguido pelo 
representativo Cortejo de Lan-
ternas, que iluminou a Praça 
das Colônias. Após esse início, 
uma série de eventos culturais 
e gastronômicos se desenrolará 
ao longo do mês. Os visitantes 
terão a oportunidade de experi-
mentar pratos típicos e partici-
par de aulas-show com Larissa 
Bittencourt, além de outras es-
pecialidades locais.

A programação inclui 
apresentações de danças tra-
dicionais, corais e música ao 
vivo. O Grupo Swissando, 
conhecido por trazer um 
pouco da Suíça para o Brasil 
através de suas performan-
ces, fará várias apresentações 
durante o evento. Dentro da 
programação, o projeto “Jo-

vens Talentos” também dará 
espaço para novos músicos 
se apresentarem, com grupos 
vindos de escolas e projetos 
sociais da cidade, promoven-
do a inclusão e o talento ju-
venil. O saxofonista Alexsan-
dro Lamego participa como 
patrono deste projeto.

No dia 23, será vez da 

Mostra de Cinema 
Suíço, apoiada pelo 
Consulado Suíço, 
que acontecerá na 
Câmara de Dirigen-
tes Lojistas - CDL, 
Rua Fernando Biz-
zoto, número 39, às 
19h. E a Cervejaria 
Alpendorf, Massas 
Castel e Maria Ros-
ti oferecerão uma 
variedade de delí-
cias como fondues, 
petiscos e röstis du-
rante o todos fins de 
semana do mês.

O Agosto Suí-
ço encerrará suas 
atividades com um 
Torneio de Bolão 
e uma caminhada, 

concluindo um mês de eventos 
que celebram a cultura suíça e 
a diversidade cultural de Nova 
Friburgo. Os interessados po-
dem obter mais informações 
e se inscrever nas oficinas, en-
trando em contato com os nú-
meros de (22) 99293-1185 ou 
(21) 99981-3584.

*Estagiária

nova Friburgo resgata herança 
cultural durante o “agosto Suíço” 

Casa Suíça 

O evento vai promover atividades tradicionais da Suíça

A Prefeitura de Teresópo-
lis está realizando o recadas-
tramento de todos os exposi-
tores da Feirinha do Alto. O 
trabalho começou na quinta-
-feira, 2, e vai até sábado, dia 
10, a fim de atualizar os dados 
segundo o regimento da Fei-
rarte, conforme Lei Munici-
pal n.º 4.346, de 26 de maio 
de 2023.

A abertura do processo de 
recadastramento deve ser feita 
pelo titular do estande, através 
do Protocolo, de forma digi-
tal, por meio do link https://
teresopolis.1doc.com.br/b.
php ?pg=wp/wp&itd=5, 
com o assunto da solicitação 
‘Recadastramento FEIRAR-
TE 2024’, ou presencialmen-
te, no Setor de Protocolo, si-
tuado no 1º piso da Prefeitura, 
que fica na Avenida Feliciano 
Sodré, 675, na Várzea.

Prefeitura 
convoca 
expositores 
da Feirinha

Por Laís Lima*

O Polo Gastronômico e 
Cervejeiro de Nova Friburgo 
está promovendo, até o próxi-
mo dia (18), o Festival Gastro-
bier de Inverno, que tem como 
objetivo fomentar a cultura, 
valorizar a produção local e 
proporcionar experiências 
únicas de sabores e cervejas 
artesanais de alta qualidade, o 
festival acontece desde 2016. 
Durante os dias de evento, fri-
burguenses e visitantes terão a 
oportunidade de degustar pra-
tos especialmente criados para 
a temporada de inverno, que 
destacam ingredientes ricos 
em sabores especialmente pre-
parados pelos estabelecimen-
tos participantes.

Além das cervejas artesa-
nais, o festival conta com pra-
tos especiais no menu, como 
o Kassler com batata rosti e 

chucrute, harmonizado com 
o chope escuro de Schwarz-
bier; o filé mignon suíno e 
camarão, selado no azeite de 
ervas finas e o Torcedor Tries-
te com filé mignon cintado e 
bacon ao creme de cebola na 
manteiga. O evento também 
contará com chefs renomados 
e restaurantes que prometem 
apresentar muitas delícias e 
uma experiência além dos pra-
tos. Dentre os renomados res-
taurantes estão: Serra Carioca 
Tap House, Restaurante Tri-
lhas do Araçari, Oficina Gour-
met, Casa Osório, Deck Restô, 
Na Fripizza, Loft, Drink Deli 
Gastro pub, Feitoria, Cerveja-
ria Buzzi,Casa Cônego, Astral 
Restaurante e Lá na Marina.

A subsecretária Municipal 
de Cultura, Ana Paula Len-
gruber, ressalta a importância 
do Festival Gastronômico em 
Nova Friburgo. “Esse evento 

gastronômico é uma celebra-
ção dos sabores locais, desta-
cando a culinária típica da re-
gião serrana, proporcionando 
aos visitantes uma experiência 
culinária única. A iniciativa 
visa valorizar os produtores 
locais e promover a diversi-
dade gastronômica no mu-
nicípio, contribuindo para a 
economia e o setor de cultura 
da cidade. Esse ano esperamos 
que o festival atraia um gran-
de público, maior do que o do 
ano passado”.

O evento é patrocinado 
pela Associação Comercial 
Industrial e Agrícola de Nova 
Friburgo, Tv Zoom, Frionli-
ne e Frigadário, e conta com 
o apoio de InterTv, A Voz da 
Serra, Sebrae, Oásis, Contali-
lis, Prefeitura de Nova Fribur-
go e Secretaria Municipal de 
Cultura.

*Estagiária

Polo Gastronômico e Cervejeiro 
lança Festival ‘Gastrobier’ 

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Tande oficializa a disputa 
pela Prefeitura de Resende 
Diogo Balieiro destaca a confiança no trabalho do candidato

O Partido Progressistas 
(PP) oficializou neste sábado 
(03) a candidatura de Tande 
Vieira, candidato do prefeito 
Diogo Balieiro,  à prefeitura 
de Resende. A confirmação 
do nome foi realizada em con-
venção partidária no Espaço 
Baobá, em Resende. No even-
to, também foi confirmado 
o nome do Davi do Esporte 
(União Brasil) como candidato 
a vice-prefeito na chapa. 

A coligação “Resende no 
Caminho Certo” conta com 
apoio dos partidos PL, PODE, 
AVANTE, AGIR, MDB e 
NOVO, PP e União Brasil, e 
os 144 pré-candidatos à Câ-
mara Municipal tiveram suas 
candidaturas homologadas na 
convenção. 

O pré-candidato à prefei-
tura de Resende, Tande Vieira, 
falou do desafio e compromisso 
com a população em seguir essa 
continuidade da gestão de Dio-
go Balieiro com  avanços, com 
a credibilidade que o prefeito 
Diogo construiu nesses últimos 
anos.

-O grande desafio nos pró-
ximos anos é manter a qualida-
de dos serviços públicos que a 
gente atingiu até agora, e avan-
çar para as demandas que exis-
tem em outras áreas. A cidade 

entrou o rumo certo, consegui-
mos ampliar a força e o alcance 
das ações da prefeitura no mu-
nicípio, cada vez mais - disse 
Tande.

Ainda segundo ele, o desa-
fio é continuar o trabalho que 
vem sendo feito pelo prefeito. 
“Eu acho que Resende é uma 
das melhores cidades do país e 
o nosso desafio é fazer de Re-
sende a melhor cidade do país”, 
destacou Tande. 

Presenças

O evento contou com a pre-
sença de diversas autoridades, 
como o prefeito Diogo Baliei-

ro, o Deputado Federal Altineu 
Côrtes, presidente do PL no 
estado do Rio, o pré-candidato 
a prefeito de Itatiaia, Kaio Már-
cio, o Senador Carlos Portinho, 
o Deputado Estadual Pedro Ri-
cardo, o Depurado Federal Dr. 
Luizinho, o Presidente do PP, e 
o secretário de estado das Cida-
des, Douglas Ruas, que repre-
sentou o governador Cláudio 
Castro. 

“Tande transformou a nossa 
Saúde na melhor Saúde do Rio 
de Janeiro e foi graças a tudo 
que a gente fez nos três anos do 
primeiro mandato que nós con-
seguimos cuidar da nossa po-

pulação durante a pandemia da 
Covid 19, por exemplo. Graças 
à organização, a rede de saúde 
estruturada que construímos, 
com profissionais qualificados 
e equipamentos modernos”, 
afirmou o prefeito durante a 
convenção.

Diogo Balieiro finalizou o 
seu discurso agradecendo o de-
putado estadual:

-Agradeço ao Tande por ter 
sido nosso secretário de Saúde 
durante seis anos e tenho cer-
teza que ele está 100% pronto 
para comandar essa cidade nos 
próximos anos, ao lado do Davi 
do Esporte - afirmou.

Divulgação

Diogo Balieiro, Tande Vieira e Davi do Esporte durante convenção partidária

Miguel Pereira recebe desembargador
Na última semana, o prefeito 

de Miguel Pereira, André Portu-
guês, recebeu em seu gabinete o 
Desembargador Werson Rego, 
do Tribunal de Justiça do Es-
tado do Rio Janeiro (TJRJ). A 
reunião teve como pauta prin-
cipal o Seminário Estadual de 
Compras Públicas Municipais 
(Secomp), o maior evento de li-
citações públicas do Estado, que 
este ano, ocorre na cidade.

Durante a reunião, foram 
discutidos temas fundamentais 
para o desenvolvimento de Mi-

guel Pereira e a importância de 
sediar um evento dessa magni-
tude. O Secomp reúne mais de 
20 palestrantes e proporciona 
três dias intensos de capacitação 
para servidores públicos das 92 
cidades do estado. “Receber o 
Secomp é um grande reconhe-
cimento ao trabalho que temos 
realizado e uma oportunidade 
ímpar de aprendizado e troca de 
experiências”, destacou o prefei-
to André Português.

Além das discussões sobre 
o evento, o encontro também 

abordou o crescimento ex-
pressivo de Miguel Pereira em 
diversas áreas. O desembarga-
dor Werson Rego ressaltou a 
importância desse desenvolvi-
mento para a região e parabe-
nizou a gestão municipal pelos 
avanços conquistados.

Como gesto de apreço, o De-
sembargador presenteou o  prefei-
to com dois livros autografados. 
Werson Rego é presidente do Co-
mitê Gestor Regional da Política 
de Atenção Prioritária ao Primei-
ro Grau de Jurisdição; doutor em 

direito pela Universidade Federal 
Fluminense (UFF) e possui dou-
torado em Ciências Jurídicas e So-
ciais pela Universidad del Museo 
Social Argentino (UMSA).

O prefeito André Português 
expressou sua gratidão pela vi-
sita e reforçou o compromisso 
de Miguel Pereira em continuar 
sendo palco de eventos de gran-
de relevância. “Nosso município 
está sempre de portas abertas 
para iniciativas que promovam 
o conhecimento e o desenvolvi-
mento”, afirmou.

Chapa de dione e Márcia Mariotini 
é oficializada em Barra do Piraí

Foi oficializada, na tarde 
deste sábado, 3, a candidatura 
a prefeito de Dione, apoiado 
pelo prefeito Mário Esteves, 
tendo como vice, a advogada 
Márcia Mariotini. A coligação 
é formada por sete partidos 
(MDB, Agir, Cidadania, PRD, 
PSDB, Progressistas e PRTB) e 
é completa por 72 candidatos a 
vereador. O ato contou com a 
presença de políticos da cidade 
na sede do MDB, no Centro 
barrense.

Dione  (MDB) - de 56 anos 
- acumulou, por pouco mais 
de sete anos, secretarias como 
a de Planejamento e de Saúde. 
Nesta última, ajudou a colocar 
Barra do Piraí como a oitava 
melhor do Estado em Atenção 
Primária, segundo o Ministério 
da Saúde. Na de Planejamen-
to e Gestão, nos últimos anos, 
conseguiu elevar o orçamento 
municipal de cerca de R$180 
mi para pouco mais de R$390 
mi ao ano.

“A continuidade dessa ad-
ministração representa os ga-
nhos conseguidos nestes qua-
se oito anos. Mario Esteves 
fez muito por Barra do Piraí. 
E sua maneira de gerenciar se 
mantém em sua equipe. Deci-
di escolher o nome dele por 
conta do carinho e gratidão 
por um dos maiores prefei-
tos que Barra do Piraí já teve. 

Estar nesse grupo, na maior 
coligação do município, me 
deixa muito confortável. Eu 
continuo porque essa equipe, 
balizada por Mario, tem mui-
to o que oferecer para manter 
a cidade nos trilhos do desen-
volvimento”, aponta Dione do 
Mario Esteves.

Já a candidata a vice, Márcia 
Mariotini (Agir) é aposentada 
do Tribunal de Justiça do Esta-
do do Rio de Janeiro e é filha do 
ex-prefeito Walter Mariotini. 
Advogada, já esteve em gover-
nos como o do ex-prefeito José 
Luiz Anchite. Além disso, foi 

superintendente de Desenvol-
vimento Regional no Governo 
do Estado, na gestão de Rosi-
nha Garotinho.

“Experiência é o que não 
vai faltar nesse grupo, que vai 
continuar o progresso apresen-
tado por Mario Esteves. Não 
se pode regredir em nada. E 
a força feminina desta equipe 
aponta o rumo de nossa cidade. 
Percebi que o atual governo es-
tava preocupado com o futuro 
de sua gente, da sua população. 
Por isso, aceite esse desafio para 
ser a sensibilidade do governo”, 
acrescenta Márcia Mariotini.

Mario Esteves disse que 
não se trata de “despedida”, mas 
sim de “responsabilidade pela 
continuidade dos trabalhos de 
desenvolvimento de Barra do 
Piraí”. Acredita que promoveu 
ajustes municipais em todas as 
áreas, que foram capazes de co-
locar o município em patama-
res mais elevados.

“Recebi um município 
repleto de dividas milioná-
rias, com a iminência de fe-
chamento dos três hospitais 
e fornecedores que estavam 
deixando as obras por falta 
de pagamento”. 

Divulgação

Dione, Mário Esteves e Márcia Mariotini durante a convenção
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MDB oficializa candidatura de 
Cláudio Ferreti em Angra

Convenção define Pezão 
candidato a prefeito de Piraí

Caminhada pelas ruas

Lideranças em evento

Mascote compõe a chapa

Apoio de Fernando Jordão

Com a presença de 
mais de 8 mil pessoas, 

o nome de Cláudio Fer-

reti foi oficializado como 
candidato a prefeito de 

Angra dos Reis, na con-

venção do MDB, na úl-
tima quinta feira (01). 

Jorge Eduardo Mascote 
(PP) também foi confir-

mado como candidato a 

vice-prefeito na mesma 

chapa. Na convenção, 

também foram confir-

mados os nomes dos 

16 candidatos a verea-

dor do MDB, que, junto 
com os representantes 

do PP, Solidariedade, 

PRD, Agir, Podemos e 

PDT, formarão a maior 
coligação do município, 
com 94 candidatos ao 

Legislativo, denomina-

da “Angra no Caminho 
Certo”.

O MDB de Piraí realizou 
na manhã deste sábado 
(3) a convenção que ofi-

cializou o nome de Luiz 
Fernando Pezão para con-

correr à prefeitura de Piraí 
nas eleições de outubro. 
A chapa, que tem o apoio 
de 10 partidos - MDB, PSD, 
PRTB, Solidariedade, PSB, 

PT, Republicanos, PDT, 

Podemos e PSDB - tem 

como vice de Pezão o ve-

reador Alexsandro Sena 

(PSD). A convenção tam-

bém oficializou os pré 
candidatos a vereador 

dos partidos que formam 

a coligação. O evento rea-

lizado na Agremiação Es-

portiva Piraiense, reuniu 

mais de 1,6 mil pessoas.

Logo após a reunião, foi 
feita uma caminhada até 
o comitê de campanha de 
Pezão. A caminhada foi 
acompanhada pela po-

pulação nas ruas, lotan-

do o Centro de Piraí. “Eu 
estou voltando para fazer 

mais e melhor do que já 
fiz. Queria agradecer mui-
to todos que estão aqui, 
e principalmente os 120 

pré candidatos que estão 
apoiando a nossa chapa”, 
disse Pezão.

O evento reuniu a deputa-

da federal Laura Carneiro 

(PSD), dos deputados es-

taduais Munir Neto (PSD) 
e Giovani Ratinho (Soli-
dariedade), do vice-pre-

sidente nacional do Po-

demos, Pastor Everaldo, 

do prefeito de Volta Re-

donda, Antônio Francisco 

Neto, do ex-presidente da 
Alerj, Andre Ceciliano, do 
presidente estadual do 

MDB, Washington Reis, 
além de vereadores de Pi-
raí e da região. 

O candidato a vice-prefei-

to, Jorge Eduardo Masco-

te, demonstrou a alegria 

em participar da chapa 
ao lado do engenheiro 
Ferreti. “Angra precisa de 

alguém nascido e criado 
na cidade, que conheça 
o município, suas deman-

das e sua população. An-

gra vem evoluindo muito 

e não existe ninguém me-

lhor do que Cláudio Ferre-

ti para continuar avançan-

do com políticas públicas 
para melhorar a vida da 
população”, finalizou Mas-

cote.

O prefeito Fernando Jor-

dão, que contou com Fer-
reti desde o primeiro dia 

de seu mandato, agrade-

ceu a presença de todos 
os apoiadores e reforçou 
a importância de man-

ter a cidade no caminho 
do progresso. “Agradeço 
a confiança e a presença 

de quem acredita no tra-

balho e avanço que Angra 
dos Reis vem recebendo 
nos últimos anos. Angra 
cresce em diversos seto-

res, desde Urbanização 
até a Segurança Pública. 
Ferreti teve grande par-

ticipação nesse sucesso”, 
destacou o prefeito.

Divulgação

Redes Sociais

Jorge Eduardo Mascote foi confirmado vice-prefeito

Pezão, Neto, Munir e moradores durante caminhada

POR SÔNIA PAES

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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CORREIO VALE PARAÍBA

IFRJ abre vagas para cursos 
de ensino superior

CDL oferece vagas de 
emprego em Volta Redonda

Vaga de farmacêutico na Unimed

Vagas na Santa Casa de Barra Mansa

Advocacia

Engbras

Advocacia II

Engbras II

O Instituto Federal do Rio 

de Janeiro – Campus Pi-

nheiral (IFRJ) abriu inscri-

ções para o processo sele-

tivo de cursos superiores 

gratuitos. O cadastro é 

gratuito, e segue até o dia 

18 de agosto. As vagas são 

para os cursos de Agro-

nomia, com turno diurno; 

Licenciatura em Ciências 

Biológicas, com turno no-

turno; e Licenciatura em 

Computação, com turno 

noturno. A seleção admite 

notas do Enem dos anos 

2019, 2020, 2021, 2022 ou 

2023, com uma nota mí-

nima de 400, sem zerar 

a redação. Maiores infor-

mações podem ser en-

contradas no site do IFRJ, 

pelo link www.ifrj.edu.br/

pinheiral.

A Câmara de Dirigentes 

Lojistas de Volta Redonda 

(CDL-VR) divulgou oportu-

nidades de emprego em 

Volta Redonda. A primeira 

é para o cargo de auxiliar 

de manutenção, que exige 

conhecimento em elétrica, 

refrigeração e mecânica. 

Interessados devem enviar 

o currículo para o e-mail: 

sabordoveraocurriculo@

gmail.com. A segunda, 

para a função de supervi-

sor de vendas, exige ensino 

superior completo, expe-

riência com coordenação 

de equipe e conhecimento 

em Word e Excel. Os currí-

culos devem ser enviados 

para o e-mail: amorsaude-

contrata@gmail.com.

A Unimed de Resende 

abriu processo seletivo 

para a função de farma-

cêutico clínico até o dia 7 

de agosto. A vaga exige 

registro ativo no Conselho 

Regional de Farmácia do 

estado do Rio de Janeiro, 

graduação completa em 

Farmácia e pós gradua-

ção em Farmácia Clínica. 

Currículos devem ser en-

viados pelo site https://

www.unimed.coop.br/

site/web/resende, na se-

ção “Trabalhe Conosco”.

O aplicativo CDL Barra 

Mansa tem uma vagas 

disponíveis para as fun-

ções de ajudante geral, 

técnico de enfermagem 

e auxiliar administrativo 

na Santa Casa da cidade. 

Todas as vagas são exclu-

sivas para pessoas com 

deficiência (PCDs). Os in-

teressados nas vagas de-

vem baixar o aplicativo e 

realizar seus cadastros na 

plataforma.

O escritório de advoca-

cia Oliveira & Rondelli 

Advogados Associados 

oferece vagas para as-

sistente jurídico júnior 

e advogado trabalhista 

em Volta Redonda. Os 

currículos devem ser en-

viados pelo e-mail rh@

oliveiraerondelli.com.br.

A empresa Engbras ofe-

rece vagas de emprego 

exclusivas para PCD em 

Resende para técnico 

em desenvolvimento de 

software e análise de da-

dos. O trabalho é efetivo 

presencial. Mais infor-

mações podem ser obti-

das pelo link http://www.

engbras.com.br/.

A vaga de assistente jurídi-

co exige curso superior, cer-

tificado OAB e experiência 
em processo previdenci-

ário. Já a de advogado tra-

balhista exige registro ativo 

na OAB, especialização em 

direito do trabalho e experi-

ência como advogado tra-

balhista.

A vaga requer formação 

técnica ou superior em 

Ciência da Computação, 

em Engenharias, Análi-

se de Sistemas ou áreas 

relacionadas, além de 

experiência em lingua-

gens de programação, 

conhecimento em banco 

de dados SQL, e envio de 

laudo médico.

Divulgação

Divulgação

Processo seletivo vai até o dia 18 de agosto

Oportunidades são para cargos de auxiliar e supervisor

Coligação confirma Arthur 
Tutuca como pré-candidato 
Professora Aline Feital é a pré-candidata a vice-prefeita em Piraí

A coligação ‘Por Respeito a 
Piraí’, formada por PRD, União 
Brasil, Avante, PL e Agir, oficia-
lizou neste sábado (3) os nomes 
de Arthur Tutuca e da professo-
ra Aline Feital como pré-candi-
datos a prefeito e vice-prefeita, 
respectivamente. O evento, que 
aconteceu na Câmara Munici-
pal de Piraí, também oficializou 
as candidaturas de 60 pré-candi-
datos a vereador. 

Estiveram presentes diver-
sas autoridades, entre elas o 
deputado estadual e secretário 
de Estado de Turismo, Gustavo 
Tutuca; o prefeito de Pinheiral, 
Ednardo Barbosa; e o pré-can-
didato a prefeito de Pinheiral, 
Luciano Muniz. Outras au-
toridades, como o senador da 
República Romário; o prefeito 
de Quatis, Aluísio d’Elias, e o 
presidente regional do PRD, 
Marcus Vinicius, fizeram ques-
tão de mandar vídeos em apoio 
aos pré-candidatos. 

Filho do saudoso prefeito 
Tutuca, Arthur falou sobre o 
desafio e a oportunidade de 
concorrer às eleições na cida-
de, dando sequência ao legado 
deixado pelo pai, falecido em 
outubro de 2022, durante seu 
mandato como prefeito. 

-  Eu estou muito feliz em 
estar aqui registrando a minha 
pré-candidatura, dando mais 
um passo para esse desafio que 
vem pela frente, que é seguir o 
legado do meu pai. Vou conti-
nuar andando por cada bairro 
desta cidade, levando nossas 
propostas, mostrando nossas 
entregas e reforçando que se-
remos a continuidade e a evo-
lução de um governo que dá 
certo! Gratidão a cada um dos 
pré-candidatos a vereador e aos 
partidos que embarcaram com 

a gente nesta jornada, confian-
do neste grupo. Estou pronto 
para cuidar da população de 
Piraí - disse Arthur. 

A pré-candidata a vice-pre-
feita, Aline Feital, que possui 
mais de 20 anos de carreira 
como professora concursada 
da rede municipal de educação, 
falou sobre o que a motivou a 
estar junto com Arthur Tutuca. 

-  Não é possível projetar o 
futuro sem pensar a educação 
no presente. A educação é a 
base de todas as coisas, e é por 

ela que iniciamos a inclusão 
verdadeira de todos os cida-
dãos, e foi por isso que aceitei 
este desafio, porque o Arthur 
sabe da importância que a edu-
cação tem - contou Aline Feital.

Gustavo Tutuca ressaltou a 
felicidade em ver seu irmão na 
disputa pela prefeitura da cida-
de e disposto a seguir o legado 
do seu pai. “É um momento 
muito importante para Piraí, 
estamos aqui discutindo o futu-
ro da cidade para os próximos 
quatro anos”, disse Tutuca.

Divulgação

Convenção na Câmara de Piraí confirma 60 pré-candidatos a vereador

Kátia Miki (Solidariedade) 
teve sua candidatura à prefeitura 
de Barra do Piraí homologada 
em convenção municipal neste 
sábado (3). O pré-candidato a 
vice-prefeito da chapa é o ex-ve-
reador barrense Cristiano Al-
meida (PSD). 

O evento aconteceu na Câ-
mara Municipal da cidade e 
contou com a presença dos de-
putados estaduais Munir Neto 
(PSD), e André Corrêa (PP) e do 
deputado federal Áureo Ribeiro 
(Solidariedade).

A coligação é integrada pelos 
partidos: Solidariedade, PSD, 
PSB, PDT, Republicanos e 
Avante.

O deputado estadual Munir 
Neto frisou a importância de 
apoiar Kátia e Cristiano, que são 
de Barra do Piraí, e que amam a 
cidade, e tem capacidade para re-
construir a cidade. 

“Barra do Piraí precisa ser re-
construída, e os mais preparados 
para isso são Kátia e Cristiano, 
que são barrenses e amam essa 
cidade”, disse o deputado. 

André Corrêa, deputado es-
tadual com sete mandatos, afir-
mou que a gestão da Kátia vai 
melhorar a qualidade de vida da 
população barrense. 

“Os concorrentes estão in-
ventando que a Kátia representa a 
esquerda. Isso não existe. A Kátia 
dialoga com todos, ela é barren-
se, é apaixonada por essa cidade, 
e está preocupada em melhorar a 
qualidade de vida da população. 

Ela pode contar comigo sempre”.
O deputado federal Áureo 

Ribeiro disse que vai trazer recur-
sos para Barra do Piraí e trabalhar 
junto com Kátia e Cristiano. 

“Eu vou trabalhar em Brasília 
para mandar recurso para Bar-
ra do Piraí e ajudar a Kátia e o 
Cristiano a resolver as principais 
questões da cidade, como falta 
d’água, o transporte público, da 
segurança pública e de tudo aqui-
lo que os barrenses precisam”.

De olho na bancada

Para os 72 pré-candidatos 
a vereador da coligação, Cris-
tiano Almeida, pré-candidato 
a vice-prefeito, frisou a impor-
tância de fazer a maior bancada 
de vereadores. 

“Queremos fazer a maior 

bancada de vereadores que irão 
nos ajudar na reconstrução de 
nossa cidade. Eu e a Kátia so-
mos barrenses e temos a respon-
sabilidade de fazer de Barra do 
Piraí uma das melhores cidades 
do estado do Rio de Janeiro”.

Num discurso emocionado, 
Kátia Miki, foi aplaudida por 
centenas de pessoas, e registrou 
o momento histórico que vive a 
política de Barra do Piraí. 

“Estamos vivendo um mo-
mento histórico na política 
barrense: a união de inúmeros 
políticos sérios, filhos da terra, 
que se juntaram a nós para re-
construirmos a nossa cidade.”

Kátia falou também sobre 
a importância de ter a primei-
ra mulher na gestão da cidade, 
caso ela seja eleita. 

“É a vez das mulheres. O 
atual gestor disse que nós mu-
lheres deveríamos ser castradas. 
Não seremos. Nós vamos é as-
sumir essa cidade e trazer para 
a população, principalmente 
para aqueles que mais precisam, 
políticas públicas de verdade”. 

Participaram do evento, os 
ex-prefeitos Maercio de Almei-
da e Jorge Babo, os vereadores 
Pedrinho ADL e Paulinho 
Royal, o ex-vereador Tegão  e o 
ex-prefeito de Piraí e vice-presi-
dente regional do PDT, doutor 
Luiz Antônio. “Barra do Piraí 
precisa ser governada por bar-
renses. Pessoas de fora não co-
nhecem o nosso povo, a nossa 
cultura, a nossa história e mui-
to menos o que a gente precisa. 
Nós vamos recuperar a nossa ci-
dade de volta”, concluiu Kátia.

Convenção oficializa candidatura de 
Kátia à prefeitura de Barra do Piraí

Divulgação

Kátia Miki vem com apoio de ex-prefeitos de Barra do Piraí

Para atender os consumi-
dores em busca dos presentes 
para o Dia dos Pais, o comér-
cio de rua em Volta Redon-
da vai funcionar com horário 
especial. Desde sábado (03) e 
no próximo, no dia 10, véspe-
ra das comemorações, as lojas 
podem abrir das 8h30min às 
18h30min; já, durante a sema-
na, entre os dias 5 a 9 de agosto, 
vai ser de 8h30 às 20h30.

De acordo com o presidente 
do Sindicato do Comércio Vare-

jista de Bens, Serviços e Turismo 
de Volta Redonda, Levi Freitas, 
o objetivo é dar mais flexibili-
dade ao consumidor de realizar 
as compras com tranquilidade e 
segurança, sem deixar de com-
prar algo especial nessa data tão 
importante. Ele cita ainda que 
as lojas também estão sempre 
oferecendo promoções, criando 
campanhas que incentivem essa 
homenagem aos papais.

“Produtos personalizados, 
roupas, perfumes, eletroeletrô-

nicos, calçados são sempre os 
itens mais procurados e com 
maior oferta pelas lojas que tra-
balham com segmento masculi-
no. Os shoppings desenvolvem 
programações especiais para 
atrair as famílias em celebração 
ao Dia dos Pais, como em ou-
tras datas, assim, os restauran-
tes”, acrescentou.

Levi também destacou que 
o comércio de Volta Redonda 
está sempre preparado para re-
ceber não só os consumidores 

da cidade como de municípios 
vizinhos, com um mix de pro-
dutos com preços variados e 
acessíveis, com facilidade em 
parcelamentos. A cidade conta 
com mais de 8 mil estabeleci-
mentos, distribuídos em cinco 
grandes áreas comerciais: Cen-
tro, Vila Santa Cecília, Aterra-
do, Retiro e Santo Agostinho, 
gerando mais de 40 mil empre-
gos diretos. Além deles, ainda 
tem o comércio de bairro que 
atende à população ao entorno.

Horário especial de Dia dos Pais em VR

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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ARTERAPIA 
Ferramenta auxilia na saúde 

mental no trabalho
Prática pode ser solução para combater o crescimento dos afastamentos 

A 
conscientização 
sobre os proble-
mas relacionados 
à saúde mental e 
a seriedade deste 

tema ganha, a cada ano, mais rele-
vância na sociedade. Campanhas 
de conscientização e a maior acei-
tação da opinião pública sobre a 
necessidade de procurar ajuda 
cresceram consideravelmente. 
É isso o que mostrou a pesquisa 
“Monitor Global dos Serviços de 
Saúde”, feita pelo Instituto Ipsos, 
em outubro do ano passado.

De acordo com o estudo, 52% 
dos brasileiros afi rmam que a saú-
de mental é o principal problema 
do país em termos de bem-estar 
da população. O problema se re-
fl ete também no mercado de tra-
balho. Atualmente, os transtornos 
de ordem emocional representam 
38% de todos os afastamentos 
pelo INSS. Entre os anos de 2020 
e 2022, o número de licenças por 
esta razão cresceu 30%. 

Por essas razões, empresas 
de diferentes segmentos estão 
apostando cada vez mais na 
inclusão de atividades que in-
troduzem leveza à rotina pro-
fi ssional. A arteterapia organi-
zacional é uma das alternativas 
encontradas para deixar o am-
biente de trabalho mais suave. 

“Ao longo da vida, os pro-
fi ssionais se preparam tecnica-

mente para exercer funções e 
assumir responsabilidades pro-
fi ssionais. Mas será que estão 
preparados na mesma medida 
para os desafi os emocionais 
desta Jornada?”, questiona a 
arteterapeuta organizacional, 
� eresa Rachel, que atua auxi-
liando lideranças e colabores a 
manterem um ambiente mais 
saudável no trabalho.

Mas o que é a 
arteterapia?

A arteterapia organiza-
cional é uma ferramenta que 
estimula os participantes a ex-
pressarem seus sentimentos, 
refl etirem seus pensamentos 
e observarem seus comporta-
mentos diante dos desafi os or-
ganizacionais. Mesmo para os 
que nunca tiveram contato com 

os materiais de arte, como dese-
nho, pintura, colagem e etc. 

“Mãos estimuladas a elabo-
rar símbolos livres de julgamen-
to e expectativas propiciam o 
desbloqueio criativo, reduzem 
o estresse e a ansiedade, promo-
vem a solução de confl itos, fa-
vorecem o autoconhecimento e 
o bem-estar dos colaboradores”, 
afi rma � eresa.

Para a especialista, a intro-
dução da ferramenta por uma 
organização melhora também 
a cadeia produtiva. Com fun-
cionários mais saudáveis emo-
cionalmente, além do número 
de afastamentos reduzir, é na-
tural que os trabalhadores con-
sigam executar mais e melhor 
as suas tarefas.

“A arteterapia organiza-

cional melhora as relações in-
terpessoais na medida em que 
cada um consiga  lidar melhor 
com seu coefi ciente emocional, 
favorecendo a construção de re-
lações mais empáticas. Estando 
mais consciente de suas capaci-
dades, os colaboradores usam 
o estresse como estímulo para 
produtividade e não como um 
desgaste de energia que leva ao 
cansaço, ou estresse negativo.  
Em situações de crise e mudan-
ças, o colaborador desenvolve 
sua espontaneidade para criar 
novas alternativas e soluções 
que tornam o ambiente mais 
inovador e criativo”, conclui.

Atuação na pandemia 
fez a especialista 
seguir novo propósito

Depois de atuar como Head 
de Pessoas durante a pandemia, 
� eresa descobriu seu objeti-
vo e propósito: transformar 
empresas em ambientes mais 
felizes e emocionalmente sau-
dáveis. Hoje, sua missão como 
profi ssional envolve capacitar 
lideranças e auxiliar colabo-
radores na escolhas de ações 
intencionais que despertam a 
felicidade e o bem-estar, já que 
um ambiente saudável faz com 
que os empregados sejam mais 
produtivos, gerando mais resul-
tado, alcance de metas e lucro.   

Divulgação

Empresas de diferentes segmentos estão apostando em atividades que introduzem leveza à rotina profi ssional
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